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ЗАВОД
НА СЛУЖБЕ
ЗДОРОВЬЯ

Операционная. Хирург и его 
ассистенты склонились над 
больным. Какие бы движения 
они ни производили, какое 
положение ни принимали — 
ни одна тень не упадет на 
операционный стел. А все чу
до-светильник! Пятнадцать 
мощных рефлекторов его, ус
тановленных в одной большой 
чаше, рассеивают мягкий, ров
ный свет. Здесь же две квар
цевые горелки обеззаражива
ют атмосферу.

Но это еще не все. К при
меру, студентам-медикам, что
бы увидеть операционный 
процесс, необязательно нахо
диться рядом с хирургом. До
статочно зайти в соседнюю 
комнату и включить телевизор. 
Можно и вопрос врачу за
дать, а тот ответит, не отвле
каясь ни на секунду от опера
ции. Вот такой Светильник. В 
него вмонтированы телевизи
онная камера и микрофон.

Герцена в лаборатории про
фессора H. Н. Новикова. Вы
езжал на монтаж инженер 
электролаборатории завода. 
Сейчас эти светильники го
раздо совершеннее, но мон
тировать их ездят рабочие из 
бригады Кургузова.

В другом сборочном цехе 
выпускается не менее, слож
ная аппаратура: ртутно-квар
цевые облучатели, аппараты 
для гальванизации, свето-теп
ловые ванны, бактерицидные 
облучатели. Завод изготовля
ет продукцию сорока наиме
нований, В настоящее время 
разрабатывается установка с 
импульсным лазером для онко
логических целей.

Электромедицинские аппара
ты не спутаешь ни с какими 
другими. Они блестят светлой 
краской, сверкают никелиров
кой, изящны и аккуратны. 
Кстати, о никелировке. На за-

СТАН-ВЕЛИКАН
Напряженные сейчас дни у старшего инженера проектно- 

экспериментального отдела Георгия Пирумяна, члена коми
тета ВЛНСМ.

В настоящее время в отделении института «Тяжпромэлектро
проект» идет проектирование электрической части первого в 
Советском Союзе широкополочного балочного стана, который 
Является важнейшей стройкой 9-й пятилетки. Уникальный стан 
будет построен и пущен в 1973 году на Нижнетагильском ме
таллургическом комбинате.

Продукция стана — балки с увеличенным размером полки. 
Выпуск таких балок позволит обеспечить по сравнению с при
меняемыми сейчас обычными балками более высокую проч
ность и надежность тех конструкций, где они будут использо
ваны. Это особенно важно, например, при строительстве сов
ременных промышленных цехов, высотных жилых домов 
и т. д.

Производительность этого уникального стана будет состав
лять 3 млн. тонн проката в год.

Технологическое оборудование стана спроектировано и бу
дет изготовлено на Уралмашзаводе.

Георгий Пирумян закончил выполнение комплекса техниче
ских требований для предприятий электропромышленности на 
комплексные тиристорные электроприводы. Эти агрегаты 
являются последним достижением в области современного 
автоматизированного электропривода как в нашей стране, тан 
и за рубежом. С помощью данных устройств будут реализова
ны те сложные режимы работы, которые предполагает техно
логия механизмов стана.

В. ПОДОБЕДОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ Свердловского 

отделения института «Тяжпромэлектропроект».

ПОСТУПЬ ТРУБНИКОВ
Успешно встречают праздник Октября северские трубники. 

За третий квартал нынешнего года коллектив завода выпустил 
сверх плана 3 115 тонн труб, 2 972 тонны стали, 1 382 тонны 
проката. Этих показателей он добился благодаря всеобщему 
подъему социалистического соревнования, которое стало еще 
организованнее, массовое После обсуждения Постановления

ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении организации социалистм»
чесного соревнования».

Лучшими цехами-победителями прошлого месяца названы 
коллективы мартеновского, транспортного и других. Среди них 
и самый молодежный цех Северского трубного завода —
трубоэлектросварочный.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

РАДОСТНАЯ ВЕСТЬ
Секретарь комитета ВЛКСМ индустриального техникума 

Краснотурьинсна П. Рамхен сообщила комсомольцам радост
ную весть: по итогам социалистического соревнования между 
комсомольскими организациями Краснотурьинского индустри
ального и Свердловского горно-металлургического техникумов 
за период с начала года краснотурьинцам присуждено 1 место.

Это заслуженная оценка. Комсомольская организация КИТа — 
одна из крупнейших в городе, более 900 юношей и девушек 
насчитывает она в своих рядах. Во многих делах ребята идут 
впереди всех: объявляют ли городской воскресник, назначают 
ли ударный декадник по оказанию помощи селу или сбору ме
таллолома — первыми выходят на работу учащиеся. Огромную 
помощь оказали они «Союзпечати» в период подписной кам
пании. В. ЛИЗУНКОВ.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА €МРГС8М СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОЛИ шшем
ОСНОВАНА

в 1920 ГОДУ №219(9113) ф ЧЕТВЕРГ, 4 НОЯБРЯ 1971 ГОДА ф Цена 2 коп.

КОМСОМОЛЬСКИЙ 
ПОЛИТПРОСВЕТ

Рядом пристроен фотоаппарат 
со вспышкой — снимай в лю
бой момент.

Эти уникальные светильни
ки производит Свердловский 
завод электромедицинской ап
паратуры — единственный в 
своем роде не только на 
Урале, но и в стране. Лишь 
незначительную часть ураль
ских аппаратов дублируют 
другие предприятия. Поэтому 
в каждой больнице, в каждой 
клинике установлены электро
медицинские аппараты с мар
кой Свердловского завода. Не
мало их отправляется в социа
листические страны, в разви
вающиеся государства Афри
ки и Ближнего Востока.

Начальник отдела труда и 
зарплаты Сергей Григорьевич 
Шуравин ведет нас в один из 
сборочных цехов. Здесь царст
во ламп, отражателей, разно
цветных проводов и различ
ных приборов. А вот и уча
сток, где собирают пятнадца
тирефлекторные светильники. 
Бригада элётромонтажников 
небольшая — пять человек. 
Шесть-восемь светильников в 
месяц — норма. Люди здесь 
опытные, высококвалифици
рованные. Иначе нельзя: све
тильник должен работать на
дежно.

— Очень сложна электриче
ская схема, наладка усилителя 
низкой частоты, — рассказы
вает бригадир Сергей Петро
вич Кургузов и кивает головой 
в сторону светильника. — Да 
и весь он — штука не про
стая.

Двое рабочих — Александр 
Подчекаев и Борис Обыден
ное — что-то регулируют в 
чаше рефлектора. Затем один 
из них подходит к дистанцион
ному пульту управления, вклю
чает. «Порядок!».

Немного поодаль, где вы
строились в ряд светильники 
поменьше, работает другая 
бригада. Она монтирует четы
рехрефлекторные аппараты, 
передвижные. Вместе с брига
диром Геннадием Барбалюком 
слесари - электромонтажники 
Юрий Лейдерман и Дмитрий 
Щукин осваивают также но
вую продукцию — шестиреф
лекторные светильники.

Каких только светильников 
не выпускает завод! Поход
ные, подвесные, с аварийным 
освещением. Последние осо
бенно интересны. Представь
те, во время операции в сети 
исчезло напряжение. Не беда. 
Аппарат автоматически под
ключается к аккумулятору.

Но самый сложный, конечно, 
пятнадцатирефлекторный. Что 
примечательно. Первый такой 
светильник десять лет тому 
назад был смонтирован в он
кологическом институте имени

воде свой гальванический 
цех — настоящая лаборатория, 
где никелируют, хромируют, 
анодируют, полируют. В цехе 
много молодежи. Мы позна
комились с двумя работница
ми комсомолками Валей Утки
ной и Светой Мошкиной. Де
вушкам их работа нравится. 
Они были поливальщиками, 
а недавно освоили профессию 
гальваников. В Vex сверкающих 
аппаратах, которые видели в 
сборочных цехах, большая 
доля труда этих молодых ра
ботниц и всей заводской мо
лодежи.

Сегодня завод электромеди
цинской аппаратуры отмечает 
тридцатилетие. Тридцать лет 
помогает он врачам. Это зна
чит — он тоже стоит на служ
бе здоровья людей. Многим 
помог преодолеть недуг. И 
это очень важно.

В. СОНИН.
На снимках А. ЛЫСЯКОВА: 

Дмитрий ЩУКИН, Юрий ЛЕЙ
ДЕРМАН и Геннадий БАРБА- 
ЛЮК ведут монтаж светиль
ников; эти пульты монтирует 
Зоя КУЛИКОВА.

• С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ •

•' Идет подписка

ПРИМЕР ПОДАЮТ
МЕТАЛЛУРГИВ коридоре Нижнетагильского горкома ВЛКСМ ваше внимание привлекает большой лист ватмана со множеством клеток и цифр. Это так называемый «экран», на котором отражен ход подписки на промышленных предприятиях города.Давайте посмотрим на «экран» внимательней.Против названия «Высокогорское рудоуправление» пестрят красные цифры. В комсомольской организации этого предприятия 500 членов ВЛКСМ. На сегодняшний день молодые горняки выписали 490 экземпляров газеты «Комсомольская правда» и 300 — областной молодежной «На смену!».Хорошо —• организованно, по-деловому проходит подписка в этом году на молодежные издания в коллективе Нижнетагильского металлургического комбината. Впрочем, и в прошлые годы молодые металлурги показывали в проведении подписной кампании деловую активность. На 1 ноября здесь было распространено 1450 экзем

пляров газеты «На смену!», 1380—«Комсомольской правды».. Но и сегодня подписные листы также регулярно поступают в отделения «Союзпечати».Неплохо проходит подписка среди молодежи Высокогорского механического завода. Правда, показатели у механиков намного скромнее, чем у горняков или металлургов, но в дни проведения декадника комитет комсомола завода активизировал работу.У инструктора орготдела Валентины Исаевой хранятся документы о подписке на молодежные издания за последние четыре года. В прошлом году в городском смотре-конкурсе по проведению подписки первое место заняла комсомольская организация Дзержинского района, второе — Ленинского, третье — Тагилстроевского.К сожалению, приходится говорить о недостаточной работе по проведению этого мероприятия Дзержинским РК ВЛКСМ. Даже такие крупные комсомольские организации, какой является Уралвагонзавод, сейчас отстают. Видимо, секретарь комитета ВЛКСМ В. Симко, комсомольские активисты-вагоностроители решили, что в этом году подписка пройдет по инерции. И хотя на Уралвагонзаводе комсомольская организация значительно больше, чем па металлургическом комбинате, здесь в полтора раза меньше выписано молодежных газет и журналов.
В. ВОРОБЬЕВ, 

инструктор Свердловского обкома 
ВЛКСМ.

РАНЬШЕ СРОКАХорошо проходит подписка в этом году на комсомольско-молодежные издания в цехах Нижнетуринской ГРЭС. Общественным распространителям активно помогают комсомольцы Людмила Ушакова, Любовь Белоусова и другие.Среди молодых распространителей подписных изданий на 1972 год можно назвать имена лучших производственников. Это Людмила Галанина и Людмила Ячменева. Многие рабочие производственно-ремонтного участка НТГРЭС выписали интересующие их издания у Л. Галаниной.Перевыполнены контрольные цифры прошлого года по подписке в химическом цехе. Здесь почти каждый выписал по 4 экземпляра газет и журналов, причем работники хим- цеха в первую очередь называли общественно- политические издания.Подписка на газеты и журналы в цехах предприятия продолжается. «Комсомольской правды» выписали 120 экземпляров, областной газеты «На смену!» — 60. Больше, чем в прошлом году, молодых энергетиков подписалось на комсомольские журналы «Молодой коммунист», «Комсомольская жизнь»,
Г. ШАРКУНОВА,

В САМОЙ 
БОЛЬШОЙ
АУДИТОРИИ

В комсомольских политкруж
ках города и области идут 
занятия. Более 110 тысяч мо
лодых рабочих, техников, ин
женеров стали в этом учеб
ном году слушателями 3 630 
кружков.

Особенностью нового учеб
ного года является то, что or 
станет годом изучения мате
риалов XXIV съезда партии 
Увеличилось и количестве 
кружков и семинаров с эко
номической тематикой. Этому 
в немалой степени способству
ет проводимый в рамках Ле
нинского зачета технико-эконо
мический экзамен и «Поход 
молодежи за овладение совре
менными научно-техническими 
и экономическими знаниями» 
Сообщения, поступившие из 
городов области, рассказыва
ют о том, как проходят заня
тия в комсомольской полит
сети.

Реж
Первое занятие в комсо

мольской политсети города, 
как и по всей области, прошло 
в форме Ленинского урока 
«Пятилетка — мне, я — пяти
летке».

Комсомольский актив горо
да хорошо поработал по ком
плектованию комсомольской 
политсети, особенно ее выс
шего звена. Интересно прохо
дят занятия в кружке «Эконо
мическая политика партии на 
современном этапе», руково
дит им С. Беляев, один из 
лучших пропагандистов горо
да. Уже третий год он зани
мается с комсомольцами.

Качканар
• »

В комсомольских организа
циях города задолго до на
чала учебного года были оп
ределены формы политической 
учебы молодежи.

Городской комитет комсо
мола большое внимание уде
лил подбору пропагандистских 
кадров, составлению списков 
слушателей кружков комсо
мольского политпросвета.

Интересно и организованно 
начались занятия в городе 
юности. Всего в городе в 
кружках занимается около ты
сячи человек.

Первые занятия на крупней
шем в стране Качканарском 
горно-обогатительном комби
нате были посвящены итогам 
работы комбината за пяти
летку.

Перед молодежью выступи
ли руководители отделов, эко
номических служб.

Алапаевск
В этом учебном году • рай

оне создано 24 кружка. В них 
занимается почти 600 комсо
мольцев. Руководители круж
ков прошли подготовку на 
областном семинаре, где по-

С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ

• ОБЩЕСТВЕННОСТЬ КАНАДЫ И ЯПОНИИ ПРОТЕ
СТУЕТ ПРОТИВ ЯДЕРНОГО ЭКСПЕРИМЕНТА • АМЕ
РИКАНСКАЯ АВИАЦИЯ БОМБАРДИРУЕТ ДЕМОКРА
ТИЧЕСКУЮ РЕСПУБЛИКУ ВЬЕТНАМ

СОТРУДНИЧЕСТВО РАЗВИВАЕТСЯ
ВАРШАВА. С каждым годом развивается научно-техни

ческое сотрудничество между народной Польшей и Совет
ским Союзом. За послевоенные годы советские и польские 
ученые и специалисты разработали совместно сотни научных 
тем, касающихся различных областей промышленности, эконо
мики, науки, проводился широкий обмен научно-технической 
документацией. За этот период установили между собой тес
ные рабочие контакты десятки научно-исследовательских ин
ститутов, проектных бюро и промышленных предприятий обе
их наших стран.

ПРОТИВ ОПАСНЫХ
ПЛАНОВ

лучили подробную информа
цию и рекомендации по про-

СВОБОДУ АНДЖЕЛЕ ДЭВИС!ПРАГА. Процесс над Анджелой Дэвис — позор сегодняшней Америки, ее судят за прогрессивные убеждения, заявила перед журналистами вчера здесь Фаниа Джордан — сестра мужественной патриотки. Она выступила на пресс-конференции по прибытии в Прагу из Москвы.Судилище над Анджелой Дэвис и война во Вьетнаме, подчеркнула Фанна Джордан, характеризуют нынешнее положе
ние в Соединенных Штатах, где процветает расизм, растоп-таны гражданские права.На моей родине, с горечью сказала Фанна Джордан, ра
стет число политических заключенных, разбухает полицейская машина, которая проникает во все поры общественной и частной жизни.В Советском Союзе, сказала она, я собственными глазами убедилась, сколь велика и действенна солидарность советских людей с борьбой моей сестры и ее соратников.
НАСЕЛЕНИЕ США

ВАШИНГТОН. Численность 
населения США на 1 сентяб
ря 1971 года составила 
207.372.000 человек. Как сооб

щило бюро переписи США, с 
1 сентября прошлого года насе
ление в Америке увеличилось 
на 1,1 процента.

ВАШИНГТОН. На острове Амчитка полным ходом идут приготовления к проведению ядерного подземного взрыва под кодовым названием «Канникин» мощностью в 5 мегатонн, самого крупного за последние 14 лет.Комиссия по атомной энергии сообщила, что к 5 ноября все будет готово к проведению испытания.По мере его приближения усиливаются протесты американцев против испытания.Решительно протестует против этого эксперимента общественность Канады и Японии, поскольку он связан с угрозой для жизни людей.
ЗАЯВЛЕНИЕ СЕНАТОРА
МАКГОВЕРНАНЬЮ-ЙОРК. Сенатор Дж. Макговерн заявил, что он намерен представить сенату США новый законопроект об иностранной помощи вместо отвергнутого правительственного законопроекта. Он заявил, что его законопроект предусматривает отказ от предоставления американской помощи режимам военной дик

татуры. Сенатор подчеркнул, что отказ сената одобрить законопроект об иностранной помощи «отразил оппозицию американским военным операциям за рубежом».Макговерн выступил также за прекращение американского вмешательства в Юго-Восточной Азии, отмену бомбардировок I? вывод американских войск из Южного Вьетнама в шестимесячный срок.Макговерн поддержал идею созыва общеевропейского совещания по вопросам безопасности и сотрудничества в Европе.
РЕШИТЕЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ

НЬЮ-ЙОРК. Тридцать шесть 
стран внесли на рассмотрение 
специального политического 
комитета Генеральной Ас
самблеи ООН проект резолю
ции по вопросу о политике 
апартеида, проводимой пра
вительством Южно-Африкан
ской Республики.

В проекте резолюции выра
жается решительный протест 
против политики репрессий и 
террора правительства ЮАР, 
а также усилившегося пресле
дования лиц, выступающих 
против этой политики.

В резолюции содержится 
призыв ко всем государствам 
и организациям употребить 
все свое влияние, чтобы до
биться отмены репрессивных 
законодательных актов в ЮАР, 
а также освобождения лиц, 
брошенных в тюрьму за их 
оппозицию апартеиду,

КТО они-
КАРАТЕЛИ В ОЛЬСТЕРЕ?

•ДУБЛИН. В Северной Ир
ландии находятся подразде
ления так называемой спе
циальной авиаслужбы анг
лийских вооруженных сил по 
борьбе с партизанским дви
жением — САС, сообщает га
зета «Айриш тайме». Эти ча
сти, о деятельности которых в 
Ольстере английское прави
тельство предпочитает умал
чивать, пишет газета, «обуча
ются методам борьбы с парти
занским движением, проходят 
политическую обработку и 
изучают методы ведения до
просов».

Каковы эти «методы допро
сов», которым подвергают 
молодчики из САС борцов за 
гражданские права в Север
ной Ирландии, хорошо изве
стно общественности. 0 них 
упоминалось в сообщениях пе
чати о жестоких расправах с 
политическими заключенными 
в тюрьмах Северной Ирландии, 
в частности в Белфасте.

Подразделения САС являют
ся ударной силой, которую 
Англия использует там, где 

она стремится удержать свои 
колониальные позиции.

БОМБАРДИРОВКА ДРВПАРИЖ. Американская авиация вновь нарушила воздушное пространство Де

мократической Республики Вьетнам. Как сообщает Агентство Франс Пресс из Сайгона, ссылаясь на заявление американского военного представителя, самолеты ВВС США нанесли бомбовые удары по территории ДРВ в 52 километрах севернее перевала Мугиа.
НЕ ТОРОПЯТСЯ

С НАКАЗАНИЕМ
НЬЮ-ЙОРК. После долгих 

проволочек в небольшом 
американском городке Ва
шингтоне (штат Пенсильва
ния) начинается, наконец, су
дебный процесс по делу об 
убийстве прогрессивного аме
риканского профсоюзного дея
теля Джозефа Яблонски.

Предварительное расследо
вание показало, что реакцио
неры тщательно готовили кро
вавую расправу над профсо
юзным активистом. Один из 
непосредственных участников 
преступления, некий К. Вили, 
признал, например, что «че
ловек по имени Тони» упла
тил по 1700 долларов каждо
му из участников ночного на
лета на дом Яблонски в Кларк
свилле (штат Пенсильвания).

Тем не менее, вопреки оче
видным уликам, судебные 
власти не спешат наказать пре
ступников. Перед судом в Ва
шингтоне предстанет лишь 
один из пяти обвиняемых по 
делу об убийстве Яблонски— 
В. Мартин. Четверо других 
участников преступления при

откровенном попустительстве 
прокуратуры под разными 
предлогами пока что ушли от 
суда. Как заявил на днях ва
шингтонский судья Ч. Суит, 
«весь процесс может тянуть
ся более двух лет».

БОРЬБА УСИЛИВАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК. Американские 

профсоюзы усиливают борьбу 
против антирабочей эконо
мической политики прави
тельства, которая преду
сматривает в первую очередь 
замораживание зарплаты тру
дящихся. *

Эти вопросы обсуждались 
ла конференции, состоявшей
ся в Нью-Йорке, в которой 
приняли участие свыше 150 
представителей профсоюзов из 
пяти штатов Восточного побе
режья США. Конференция бы
ла организована Нью-Йорк
ским национальным коорди
национным комитетом за 
профсоюзные действия и де
мократию. Аналогичная кон
ференция -представителей 
профсоюзов из штатов сред
него Запада состоялась на 
днях в Чикаго.

(ТАСС).

ведению занятий.
Ленинский урок прошел во 

всех кружках района интерес
но и содержательно. Комсо
мольцы и молодежь говорили 
о планах новой пятилетки, о 
своих личных планах и о сво
ем месте в выполнении реше
ний XXIV съезда КПСС.

Нижняя Тура
6 кружков комсомольской 

политсети организовано нынче 
на машиностроительном заво
де. Ведут занятия в них опыт
ные пропагандисты, такие как 
секретарь парткома С. А. Доб
ротин. На первых занятиях у 
молодежи побывали старей
шие коммунисты завода, ру
ководители предприятий,

Ревда
В городе 105 экономические 

кружков, в них занимается 
2098 человек. Их стало зна- 
чительно больше, чем в прош
лом учебном году. И это не 
случайно. Комсомольский ак
тив города, выполняя Поста
новление ЦК КПСС «Об улуч
шении экономического обра
зования трудящихся», особое 
внимание обратил на экономи
ческий всеобуч молодежи.

Только на СУМЗе создано 
43 экономических кружка, в 
которых занимается 730 слу
шателей.

Молодые рабочие, изучая 
материалы XXIV съезда пар
тии, ставят перед собой кон
кретные задачи, что может и 
должен сделать каждый из 
них на своем рабочем месте.
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ЦЕННЫЙ сплав
ПРЕСС-КЛУБ

«СОЮЗ ТРУДА и НАУКИ»
Артемовский — многоотраслевой промышленный го

род. В числе опорных предприятий можно назвать Егор- 
шинское шахтоуправление, машиностроительный завод, 
железнодорожный узел, Зауральскую геологоразведочную 
экспедицию и другие предприятия. В минувшей пятилет
ке сотни рабочих, инженеров и техников были отмечены 
правительственными наградами. Вместе с ветеранами ус
пешно трудится в новой пятилетке и молодежь. Создан 
совет молодых специалистов, куда вошли лучшие новато
ры и рационализаторы. По почину Уралмаша многие 
комсомольцы составили личные планы на девятую пяти
летку. Главное содержание этих планов — забота о тех
ническом прогрессе на своем предприятии. И это веское 
доказательство в пользу того, как серьезно и пытливо
подходят молодые командиры производства 
зательствам. Вот что рассказывают о своих 
эту пятилетку молодые инженеры.

к своим обя- 
задумках на

ЕСТЬ НАД ЧЕМ 
ПОРАБОТАТЬ

—• В 1973 году думаем

Слово Николаю Мариеву, 
руководителю сектора гор
ных машин СКВ машзавода:— Все ребята в нашем секторе составили личные планы. Каждый взял то, что сможет сделать, чтобы обязательства не повисли в воздухе. Мы проектируем горное оборудование. Думаем о новом, модернизируем старое. У меня в плане пунктов немного — шесть, но работы хватит на все пятилетие. Вот я записал, например, давать в год не менее трех рационализат орских предложений с экономическим эффектом 2—3 тысячи рублей. Возможно, это обязательство придется пересмотреть — в этом году думаю перевыполнить первый пункт раз в восемь. Но ведь год на год не приходится. В работе конструктора бывает всякое.Включили мы в свои планы и такое: за счет мероприятий плана эффективности производства снизить трудоемкость изготовления машин, входящих в наш сектор, на 2—3 тысячи нормо- часов ежегодно. . Приведу пример. Только изменение конструкции центрирующих роликов на конвейере Л-65 позволило сэкономить 720 нормо-часов. Время па изготовление роликов сократилось вдвое.

— Николай, вы кончи
ли техникум, институт, ра
ботали мастером, перешли 
в конструкторское бюро и за 
какие-то три года стали ру
ководителем сектора. Внди-

закончить рабочий проект шахтного ленточного конвейера КЛШ-800. Его производительность составит 800 тонн в час. В 1972 году намерены подготовить к серийному производству погру- зочно-доставочную машину. Разрабатываем варианты шахтного опрокидывателя—

Ждать, пока приедут представители завода-поставщика? А нам работать надо, колесные пары под вагоны готовить. Предложений было много. И вот, к своей радости, узнал, что прошло мое. Я использовал бандаж колеса аккумуляторного погрузчика — привод вращения перестал зажимать ролик.Плохо работала у нас моечная машина. Капризничала насосная станция. Оказалось, что виноваты грунтовые воды. К тому же, станция была смонтирована на глубине двух метров. Мы реконструировали ее. вынесли наверх. Кстати, здесь я еще раз убедился, что значит сплав богатого опыта и теории — львиную долю работ по перемонтажу насосной станции выполнили главный инженер нашего депо С. С. Мышкин и заслуженный рационализатор РСФСР П. Е.Стриганов. Многое нимаю у них.Николай Мариев вает университет ского прогресса в
я пере-

мо, без глубоких технических 
бы-знаний вряд ли вы так 

стро стали бы одним из 
дущнх инженеров?— Почему же? У много толковых ребят.

ве-нас Имногие из них учатся, работают над собой. Я, в частности, заканчиваю заочныйуниверситет прогресса в нии. Лекции технического машинострое- и рефератыпозволяют нам производить сложные расчеты применительно к нашему производству.
— Над чем сейчас рабо

тает ваш сектор?

Д' ОН*,■ 
твой дом

для выгрузки расцепленном вагонеток в
иленном составе. нерасцеп- В общем,есть над чем поработать.

ЗНАНИЯ 
ПЛЮС ОПЫТ

В разговор вступает Ана
толий Лим, старший мастер 
по оборудованию Егоршин- 
ского вагонного депо:— Мой путь в инженеры, собственно говоря, только начинается. Три года назад я закончил институт. Первый год работал бригадиром, мастером. В душе немного было обидно: ведь рядом со мной работали практики, не имевшие даже среднетехнического образования. А потом пригляделся и понял, что в смысле навыков, опыта, знания производства мне есть чему у них поучиться. Через год мне предложили должность старшего инженера техотдела. Подумал и отказался.

— Почему?— Знаний не хватало. Сейчас я старший мастер и пока доволен, потому что приходится вплотную заниматься производством. Этим и определяется мой личныйплан на пятилетку спо-собствовать эффективной работе не только нового, но и старого оборудования.
— А каков ваш личный

вклад в первый год 
летки?

— Я не сказал бы,

пяти-чтовыдающийся, но многое сделал. Получили мы новый станок для обработки колесных пар. И столкнулись с одним дефектом. Механизм привода вращения мешает ролику накатывать до конца шейку оси. Послали запрос в другие депо — там такая же история. Значит, в конст-i рукции станка что-то недо-работано. Что делать?

строении. Это просто во. Учиться надо, тельно надо, иначе нешь, превратишься
заканчи- техниче- машино-здоро- обяза- отста- в зау-ряд-специалиста с дипломом.Я точно еще не решил, куда поступать—в аспирантуру или куда-нибудь на факультет электроники и автоматики. Время заставляет. Уже сейчас в нашем депо мнеприходится сталкиваться элементами электроники

КОНКРЕТНАЯ
ПРОГРАММА

с

’ Слово берет Владимир 
Куликов, инженер цеха экс
плуатации локомотивного 
депо Егоршино:— Анатолий говорил, что его путь в инженеры только начинается. А что могу сказать я? Всего год как прибыл в депо после института.Шесть лет назад «кочега-рил» здесь же на паровозе, отсюда и уехал по направлению депо. Попал, как говорится, с корабля на бал — почти все паровозы ушли на «пенсию», а вместо них — тепловозы, электровозы. К сожалению, я лично в свой пятилетний план не могу записать, скажем, внедрение рационализаторских предложений. Думаете, я консерватор? Вовсе нет. Консерватизм, как это ни парадоксально, даже оправдан для нашего цеха эксплуатации, связанного с движением поездов. Посудите сами: над электровозом, прежде чем выпустить его на рельсы, трудились сотни талантливых инженеров-конструкторов и рабочих, машина успешно выдержала контрольные испытания, хорошо зарекомендовала себя, и экспериментировать нам, инженерам депо, на новой технике, честно признаюсь, трудно. Один наш институтский преподаватель десять лет добивался разрешения внедрить интересное приспособление на электровозе. Сей-

час оно применяется всюду. Почему так долго? Потому что надо . прежде всего думать, как это отразится на безопасности движения.В институте я защищал диплом по интересной теме. Думаю развить ее дальше. Я имею в виду противобук- совочное устройство электровоза. Схема сложная, на транзисторах и электронике.
— А как же все-таки с 

личным пятилетним планом, 
Владимир?— На этот счет у меня есть совершенно конкретная программа. Я инженер-эксплуатационник, люблю поезда, есть права помощника машиниста. Но этого мало. Вот и решил я в ближайшие годы поездить на электровозах и тепловозах, сдать на права машиниста. Это просто необходимо. Сейчас мне приходится сопровождать в поездке опытных машинистов, контролировать их работу. Теория-то у меня есть, а практика? Как я буду учить человека, если сам не являюсь достаточно компетентным? Не забывайте, что многие машинисты — техни-ки по образованию, асы дения, ветераны.Впрочем, открытиепринадлежит не поступают все мне.

вож-этоТакинженеры-эксплуатационники. Возьмите нашего Льва Павловича Левченко, начальника локомотивного отдела Егоршин- ского отделения железной дороги — машинист, хорошо знает устройство локомотива. Начальник нашего депо Юрий Иванович Карачев и его заместитель Виктор Тимофеевич Блинов — тоже машинисты. Не так давно работал у нас на электровозе машинистом Виктор Ива- шинников. Закончил заочно институт, а сейчас руководит Туринским депо. Таких примеров много Иначе и быть не может. Мы, Молодые, в конце концов придем па смену старшему поколению инженеров, И этот завтрашний день не так уж далек, а техника все усложняется, предъявляет новые требования.
Все трое — и Мариев, и 

Лим, и Куликов, — помимо 
личного участия в решении 
производственных проблем, 
известны на своих предприя
тиях как пропагандисты тех
нических знаний среди моло
дежи. Кроме того, Николай
Мариев
партийного бюро, 
тель секретаря.

член заводского
замести- 

Анатолий
Лим и Владимир Куликов— 
секретари комсомольских 
организаций. Каждому из 
них общественная актив
ность помогает быть в гуще 
дел, интересов молодых ра
бочих, техников и инжене
ров. Есть у этих ребят ти
пичные для поколения 7О-х 
годов качества: настойчи
вость в овладении новыми 
знаниями, глубокий интерес 
к нуждам производства, 
стремление серьезно осмыс
лить задачи, поставленные 
XXIV съездом КПСС.

Подготовил А. ВОРОБЬЕВ. 
Артемовский.

ХОЗЯЕВА?
стало-«В наших общежитиях нет 

вой и буфетов, — пишут в редакцию 
молодые вагоностроители из Нижне-
го Тагила.—На четыре общежития— 
одна волейбольная площадка... Под
скажите, что нам делать?..» «А у 
нас в комнатах радио молчит, по 
вечерам скучно — красный уголок 
заселен. Посоветуйте...» (Из письма 
жильцоР общежития завода железо
бетонных изделий им. Ленинского 
комсоМдЯР):!.

«..В общежитии не хватает мебе-
ли. инвентаря, семейные нас 
чили. Помогите!» (общежитие 
шек треста РУралмашстрой», 
Краснознаменная А? 6).

заму- 
деву- 

улицаПодскажите, посоветуйте, помоги
те! Подобные письма с жалобами на быт молодых рабочих и служащих, жйвущих в общежитиях, приходят 
В редакцию Довольно часто.И, дейс+вйтёльно, в некоторых случаях такиё сигналы вполне оправданны. Актив общежития, комсомольская организация испробовали, что называется, все свои средства и возможности для решения того или иного вопроса, по безрезультатно. После этого уже появляется письмо 
в редакцию. Но всегда ли это так?Проведенное нами исследование (было опрощено 2668 жильцов рабочих общежитий Свердловской облас
ти) показывает недостаточную активность рабочей молодежи, проживающей в общежитиях. Судите сами; более половины жильцов (55,4 процента) или вообще не участвуют в общественной жизни общежитий, 
или это участие является для них эпизодическим, непостоянным.С чего начинается хозяин в доме? На наш взгляд, с предоставления

ему реальной возможности влиять и регулировать внутреннюю жизнь в нем. Применительно к общежитию это называется самоуправлением коллектива.Но в подавляющем большинстве сегодняшних общежитий существует такое самоуправление. Ежегодно на общих собраниях жильцов выбираются бытовые советы, которые «руководят, организуют, контролируют». Одним словом — действуют.Но как? Почти половина опрошенных нами жильцов считает, что такие советы работают, но не решают принципиальных вопросов, не пользуются достаточным авторитетом у администрации. Такого же мнения придерживается и большинство воспитателей рабочих общежитий (опрошено 172 человека), отмечающих, что хотя бытсоветы и созданы, но практически все приходится делать самим.Мы считаем, что такая бездеятельность и неавторитетность этих органов самоуправления в общежитии — результат сужения их функций, сведения роли бытсовета лишь к организации досуговой деятельности жильцов. Доказательством этому может служить перечень названия секторов, из которых слагается большинство бытсоветов: куль-

бы выбрать три основных направления в самоуправлении общежитий: политико-воспитательная и учебно- просветительная работа, организация досуга, хозяйственио-бытовая деятельность.Наиболее запущенным участком в работе бытсоветов является последний. Практически бытовыми вопросами в общежитии занимаются санитарные секторы, деятельность которых в большей части сводится к проверке чистоты в комнатах. Необходимость такой работы очевидна, однако даже в вопросах санитарии упускаются из виду важнейшие моменты. Из 125 общежитий области, взятых нами для анализа, изоляторы или комнаты здоровья были только в 14-ти. Но, как показывает опыт, даже эти изоляторы не используются по назначению. В лучшем случае в них годами стоят нетронутыми заправленные кровати (немая дань медицине), зачастую же они приспосабливаются под временные гостиницы, склады или просто заселяются жильцами.Возьмем другую сторону быта: ма-териально-техническое снабжение оснащение общежитий. Сегодня нашей области вы не найдете II в нн
турно-массовый, спортивный, ный, санитарный, редколлегия. учебА где деятельность бытсовета по организации политмассовой и инди-ви дуально-воспитательной работысреди живущих, в решении хозяйственно-бытовых вопросов, в контроле за хозяйственной деятельностью администрации общежитий?Думается, что правильным было

одного рабочего общежития, полностью укомплектованного мебелью, инвентарем. «Мебельный голод», нехватка титанов; динамиков, настольных ламп — с одной стороны следствие объективных причин, а с дру-'гой нерасторопности, халатностии порой безответственности хозяйст венных руководителей, отвечающих за организацию быта в общежитиях. Задача активистов общежития — совместно с комсомольскими органи-

СОВЕТЫ молодых учите
лей заслужили призна
ние, О том, какими быть 

этим советам, шла речь на 
большинстве учительских ком
сомольских собраний в ав
густе нынешнего года. В поста
новлении бюро обкома 
ВЛКСМ «О руководстве гор
комов, райкомов ВЛКСМ учи
тельскими комсомольскими 
организациями» сказано:
«Созданные при райкомах, 
горкомах ВЛКСМ советы мо
лодых учителей нуждаются в 
большом внимании и практи
ческой помощи».

Постановление это было 
принято еще 10 августа 1969 
года. И все-таки до сих пор 
советы есть не везде, а если 
и есть, то работают, как надо, 
не всегда.

Что же мешает?
Разобраться поможет исто

рия о том, как пытались соз
дать такой совет в Перво
уральске и как из этого ниче
го не вышло.

Жили несколько лет назад в 
Первоуральске старшеклассни
цы: Галина Куликова, Татьяна 
Терехина, Виктория Гераси
менко и другие. В разных 
школах учились, но знали 
друг друга по комсомольской 
работе. Кончили школу, потом 
вузы и снова вернулись в 
школы преподавать. В тот же 
Первоуральск. И сразу — 
трудности, которые встречают 
молодого учителя: насторо
женно-оценочное, иной раз 
и недоверчивое настроение 
класса, где-то сдают нервы, 
где-то не хватает знаний... 
Встречались, говорили об этом 
в узком кругу, и, наконец, по
думали: зачем же «узким кру
гом» ограничиваться, почему 

бы не обсудить все в масшта
бе города? Поучиться навыкам 
учительской работы. Активнее 
войти в‘ комсомольскую жизнь. 
Поговорили в горкоме ВЛКСМ, 
горком одобрил. Это расска
зала Галина Борисовна Кули
кова, которая стала потом 
председателем совета. А в 
горкоме я услышал несколько 
иное: «Мы сами потребовали 
от молодых учителей, чтобы 
они организовались и выбрали 
совет».

Так все началось год назад. 
Трактуют это нач'ало, как ви
дите, несколько по-разному.

На бюро горксма ВЛКСМ 
совет утвердили. Плана рабо
ты, впрочем, не утверждали. 
А план был обширный.

И вот — первая встреча мо
лодых учителей Первоураль
ска. Выступили перед ними 
представители гороно, горко
ма профсоюза. Говорили о 
правах и обязанностях учите
ля, о том, как совершенство
вать методику, какая для это
го есть литература в метод- 
кабинете. Борис Леонидович 
Золотаев, заслуженный учи
тель РСФСР, рассказал, как 
он начинал в свое время.
КаИИаШВаваВВВИИИМ

никла проблема: кто должен 
звонить? Кто должен звонить 
по школам, собирать учите
лей, короче говоря — орга
низовывать? «Это должны де
лать члены совета, особенно 
председатель, — заявляет сек
ретарь горкома ВЛКСМ Ан
тонина Машкова. — Когда 
мы давали им это поруче
ние, мы рассчитывали на 
то, что они сами знают, как 
вести работу». «Это должен

бытовые условия учителей,, 
проверяет планы комсомоль
ских организаций. Занят он, 
конечно, и многим другим — 
диспуты, конференции, учеба 
актива — но «аналитическая» 
деятельность ощутимо выде
ляется.

Поэтому совет молодых 
учителей — помощник горко
ма ВЛКСМ. И работают они с 
горкомом вместе. Повестку 
дня учительского собрания

КТО ДОЛЖЕН ЗВОНИТЬ?
Или рассказ о том, как ничего не получилось из 

созданного в Первоуральске совета молодых учите
лей и почему такой же совет хорошо работает
в Березовском
Грустные воспоминания ос

тавила эта встреча. Украсили 
зал, принесли цветы, создали 
праздничную обстановку... 
Ждали. Рассчитывали собрать 
хотя бы человек сто, пришло 
двадцать. Потом на совещании 
в горкоме говорили не столь
ко о том, как работать даль
ше, как осуществлять планы, 
сколько о том, что встреча не 
удалась и как все это груст
но...

— А знали ли в «секторах», 
как им дальше работать?

— У меня не было четкого 
представления, — рассказыва
ет Татьяна Валентиновна Тере
хина.—Зне.ла, что я отвечаю 
за учебу комсоргов, но прак
тически ничего не сделала: 
был только общий план рабо
ты, планов по секторам не 
было. Никто с меня ничего не 
требовал.

Тем все и кончилось. Были, 
правда, еще кое-какие попыт
ки: устроили, например, вечер 
для учителей. Но неудавшаяся 
встреча охладила энтузиазм, 
и все потихоньку сошло на 
нет.

Вы помните, что «начало со
вета» в горкоме и в самом со
вете трактуют несколько по- 
разному. И «конец совета»— 
тоже.

На стадии замыслов разно
гласий как будто не было, но 
дошло до дела, и вдруг воз

делать горком, — утверждает 
Галина Куликова, председа
тель совета молодых учите
лей. — У нас большая учеб
ная нагрузка». В горкоме жда
ли, что совет возьмется, нако
нец, за дело. В совете ждали 
того же самого от горкома. 
Так год и пролетел.

Посмотрим, как решают эту 
проблему гам, где совет дей
ствительно работает.

Много лет существует он в 
Березовском. Были периоды 
расцвета и периоды спада, но 
деятельность свою он продол
жает стойко.

На первом месте, пожалуй, 
анализ. Например, анализ учи
тельской работы по маршу 
«Всегда готов!» Анализ итогов 
анкетирования, которое пе
риодически проводит школь
ный отдел горкома. Учителей 
спрашивают, какое у них об
разование, есть ли обществен
ное поручение, классное ру
ководство, куда уходит сво
бодное время... Потом учиты
вают это при распределении 
поручений. Совет проверяет и 
комсомольские группы; ис
пользует специальную памят
ку, куда включены 14 вопро
сов по всем важнейшим на
правлениям работы. Итоги об
суждаются на бюро горкома. 
В этом учебном году совет 
анализирует, как идет в шко
лах Ленинский урок, каковы

обсуждали в школьном отде
ле вместе с председателем Со
вета. Анкету «подрабатывали» 
тоже вместе. И когда нужно 
собрать учителей — вместе 
делают это. «Не было тут ни
каких разногласий, — говорит 
бывший председатель совета 
Галина Александровна Фила
това. — Если я была посво
бодней — звонила я, в ос
тальных случаях звонили из 
горкома».

Планы совета утверждаются 
на бюро — значит, ответствен
ность не та, что в Перво
уральске. У совета три секто
ра: производственный, орга
низационный, культурно-мас
совый — и задачи каждого оп
ределены четко. Производст
венный сектор — обмен опы
том, посещение уроков, по
мощь с литературой; органи
зационный — рейды; культ
массовый — вечера, диспуты. 
У каждого сектора свой план 
и свои сроки отчетности.

И все-таки я задал в Бе
резовском «наболевший» во
прос:

— Кто должен звонить? 
Кто должен организовывать?

Но сразу пожалев, что enpb- 
сил. В Первоуральске вопрос 
вызвал споры, а в Березов
ском — недоумение, и толь
ко. А. КАРПОВИЧ.

Первоуральск—Березовский.
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В механическом цехе Сергея Хрнстолюбова знают давно. На завод дефибрерных намней 
пришел еще подростком. Здесь начал свои первые шаги. Отсюда ушел в ряды Советской 
Армии, а когда отслужил, вернулся обратно. Сейчас Сергей в числе лучших молодых тока
рей цеха, редактор стенной газеты. Молодой токарь стоит сейчас на предоктябрьской вахте.

НА СНИМКЕ: токарь механического цеха Сергей Христолюбов.
Снимок Л. БАРАНОВА.

зациями постоянно держать под контролем вопрос снабжения общежитий. И не только контроль. Ежегодно сотни, тысячи изломанных, исковерканных стульев, столов, тумбочек списываются за негодностью в общежитиях. Сломанную дверцу у тумбочки, разобранный динамик, обвалившуюся штукатурку у двери, изрезанную клеенку на столе вы можете встретить во многих комнатах общежитий...А теперь почитаем правила для проживающих: «За порчу или утрату... имущества, принадлежащего общежитию, виновные несут материальную ответственность». Как это ни странно, но за несколько лет изучения вопросов, связанных с работой в общежитиях, автор не знает ни

житий уже «перекочевало» во многие рабочие, в том числе и мужские, как показывает опыт, приучает молодежь не только следить за чис
полагает активизацию него процесса за счет роли комсомольских воспитатель- повышения организацийпредприятия, самих жильцов-комсо-тотой и порядком в комнате и по- • мольцев. Однако, как показывает

одного случая, когда за испорчен-ный инвентарь жилец был бы материально наказан. Как правило, пришедший в негодность инвентарь списывается, наказание she виновных в большинстве своем ограничивается тем, что комната или жилец лишаются на время возможности пользоваться этим инвентарем. Так постепенно из комнат «исчезают» стулья, графины, зеркала, настольные лампы и т. д. Вновь поселяющиеся жильцы оказываются на положении «без вины виноватых».Воспитание бережливого отношения молодежи к общественному имуществу—одна из центральных проблем в общежитиях. Главным средством воспитания здесь должно быть не простое морализирование («Коля, ломать стулья нехорошо»...).а воспитание действием: дверцу тумбочки — почини, стекло — вставь новое.В одном из свердловских житий несколько дней из-за
сломал разбилобще- болезни кухняхне работали уборщицы, и в накопились горы мусора. Возмушен-ные этим девушки буквально «осаждали» коменданта, требуя «принять меры» и навести порядок на кухнях.Зайдите во многие мужские ком-наты: кротки, окурки на грязь на полу, измятые Здесь же в углу брошенаодежда. Почему молодой не уважает себя, окружающих.

столе, постели, грязная человекна-конец, не уважает труд уборщицы, наводящей порядок в комнате?Мы считаем глубоко неверным положение, когда уборка помещений, особенно в жилых комнатах, производится только силами штатных работников. Самообслуживание, которое, кстати, из студенческих обще

МАСТЕРСКАЯ 
РАБОЧЕГО 
ТАЛ А НТ А

jCEKPET I
ihfhtoba!— Ну. Николай, придется тебе эту смену одному поработать, — сказал ему мастер Мамыкин.— Мне, Владимир Ми-хайлович, Сработаем, не привыкать.во оглядываяпервой ответилЭтот дил на

сменой Игитов.
придирчи- сданный участок,разговор происхо- участке навески

мешении в целом, но и способствует развитию у юношей таких необходимых качеств, как аккуратность, собранность, коллективная ответст- ствснность.Несомненно, что успех всей работы, проводимой в общежитии, будет зависеть от того, насколько удачно подобраны активисты в бытовой совет.Исследования показывают, что средняя продолжительность участия жильца в работе бытсовета не превышает, как правило, одного-полутора лет — çpoK явно недостаточный для приобретения активистом опыта, навыков общественной работы.Известно, что в рабочих общежитиях примерно каждый четвертый живущий — инженер, техник, врач, педагог. Применение профессиональных знаний, опыта жильцов в организации общественного самоуправления — важный резерв активизации общественной жизни коллектива общежития.Немаловажный фактор при выборе жильца в бытовой совет — стаж его жизни в данном коллективе.Необходимо учитывать и то, что состав бытового совета в какой-то мере должен копировать социальнодемографическую структуру коллектива общежития, т. е. в бытсовете должны быть представлены все ос- HOBiftie группы живущих: подростки.

опыт, эта, казалось бы, перспективная форма не находит должно! ораспространения в общежитиях. ВСвердловской области таких органа-заций насчитывается 
a число общежитийВ чем причина? менее десятка, превышает 400.

ферм в вагоносборочном цехе Уралвагонзавода.— Он у нас всегда такой, — сказал Мамыкин. — Попросишь Иги- това — никогда не откажет. И не было случая, чтобы не выполнил сменное задание....Совсем молодым парнем пришел Игитов в ва- гопосборочный, да так здесь и остался.— Мне понравилась профессия сборщика, хоть и трудно было понача-

бывшие военнослужащие, но-технические работники, жители села. Это создает инженер- бывшие условиядля наиболее успешной работы бытсовета, основанной на знании и понимании запросов, интересов, психологии различных групп молодежи.Конечно, правильный подбор активистов не гарантирует еще успешной работы бытсовета в коллективеобщежития. Параллельно этому nç- вонросы учебыобходимоактива.стижа контроля
решать повышения органов делового пресамоуправления.и ответственности активис-тов за порученное дело, поощрение и т. д. В первую очередь этими вопросами призваны заниматься комсомольские организации.В сегодняшней работе комсомола в общежитиях не все представляется бесспорным. Новая фор^а рабо-ты неуставные комсомольскиеорганизации в общежитиях — пред-

Основные задачи, которые стрят перед неуставными организациями,—• это идеологическое руководство деятельностью бытовых советов, координация их работы, решение комсомольских дел. Предполагается, что комитет комсомола неуставной организации явится как бы связующим звеном между общежитием и комитетом комсомола предприятия, и в то же время он должен помогать во всех мероприятиях, проводимых советом в общежитии. Получается, что неуставная организация совмещает функции «контролера» и помощника-организатора.Решение своеобразного конфликта двух «хозяев» в одном доме идет, как правило, по пути «вытеснения» одного из органов самоуправления.Думается, что наиболее целесообразным организационным статусом неуставной комсомольской организации, применительно к молодежным общежитиям, явится введение в структуру бытсоветов секторов комсомольской работы, в функции которых надо включить всю политико, массовую работу. Деятельностью сектора и через него всего бытового совета руководит комитет комсомола предприятия. Комсорг общежития (выбирается на общем собрании жильцов-комсомольцев), он же заместитель председателя бытсовета по комсомольской и политической работе, явится своеобразным политическим комиссаром общежития. Введение нового сектора не исключает также и функционирования неуставных комитетов комсомола, особенно на крупных промышленных предприятиях, имеющих целые комплексы молодежных общежитий.Повышение роли комсомольских организаций в работе с Молодежью, проживающей в общежитиях,—ключ к решению многих проблем, в том числе и хозяйственно-бытовых.
Б. ПАВЛОВ, 

аспирант института экономики 
Уральского научного центра.

лу. вспоминает он.То придет ферма с изог-.нутой балкой, а ты заметишь вовремя, дишь ' изъян, когда сварщики прихватят ковины. Конвейер,ственно, нельзя.
не 

Уви- 
уже 

бо- 
есте-задерживать Вот и приходи-лось, как говорится, прямо на ходу исправлять...Есть у Николая Алек-сандровнча маленькийсекрет. Пере^ началом смены Игитов всегда раскладывает вдоль поточной линии необходимые для сборки детали: увя- зочные кольца?, планки поддомкрачивания, вкладыши. Ему не приходитсятратить лишние ды — бегать за соблениями, как секун- 

приспо- 
это де-

лаютнуть тать, тов.
другие.Не могут ! ребята так

говорит 
А надо

привын- 
рабо- 
Иги-много , быстрее ется.Я смотрю на четкие движения

бы.. На- получа-быстрые, Игито-ва и уже не со слов других, а воочию убеждаюсь, что передо мной настоящий мастер своего дела.Вот за такой труд Ни-колай АлександровичИгитов и был награжден орденом Трудового Красного Знамени.
В. ВЫВОДКОВ, 

сотрудник газеты 
«Машиностроитель». Уралвагонзавод.
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ЛЕНИНСКОЕ НАПУТСТВИЕ МНР

5 ноября исполняется 50 лет со дня подписания Соглашения 
об установлении дружественных отношений между РСФСР -и 
Монголией. В тот день монгольскую делегацию, которую возглав
лял Д, Сухэ-Батор, принял в Кремле В. И. Ленин.

В УЛАН-БАТОРЕ уже несколько лет действует музей В. И. Ленина. Он пользуется большой популярностью среди рабочих, аратов, интеллигенции.Во время одного из посещений музея я обратил внимание на гобийцев. Их живо-
■чЛ1Ы|Э .

ЕСЛИ ФРОНТ ФРГ

БУДЕТ ЕДИНЫМ
ЯПОНО-американское соглашение об ограничении экспорта японских текстильных товаров в США нанесет тяжелый удар текстильной промышленности Японии и экономике страны в целом.Соглашение, парафированное 15 октября в Токио, предусматривает ограничение в течение трех лет экспорта в США всех видов японских товаров из шерстяных и синтетических тканей.Следствием лишь одного соглашения по приостановлению экспорта текстиля явится увольнение из текстильной промышленности до 400 тысяч рабочих.Рабочие-текстильщики устроили демонстрацию протеста у здания министерства внешней торговли и промышленности Японии. Они требовали отмены соглашения, которое может принести им большие материальные лишения.На снимке: момент демонстрации текстильщиков.

Телефото ТАСС.

ЖЕРТВЫ
«ТЕКСТИЛЬНОМ 
ВОЙНЫ»

...Передо мной снимок цеха 
фабрики близ Нагои — одного 
из крупнейших центров Япо
нии по производству текстиля. 
Он как будто вымер. Ткацкие 
станки накрыты виниловой 
пленкой.

Первого июля под давлением 
США Япония «добровольно» 
■вела ограничения на экспорт 
своего текстиля за океан. В се
редине августа Соединенные 
Штаты объявили о 10-процент
ной надбавке к пошлине на 
импортируемые японские то
вары и потребовали ради спа
сения доллара ревальвировать 
иену. В результате произошел 
определенный спад в промыш
ленности, многие предприятия 
и компании обанкротились и 
закрылись.

Во второй половине сентября 
американский партнер нанес 
японской экономике еще один 
удар, и снова по японскому 
текстилю.

На этот раз заокеанский 
«друг» потребовал, опять-таки 
«добровольно», но в кратчай
ший срок ввести новые ограни
чения на экспорт японского 
текстиля в Америку. На раз
мышления правительству и де
ловым кругам Японии было да
но всего 10 дней. «Или к 1 ок
тября вы вводите дополнитель

Из блокнота журналиста .............. ............. ..................... ................ ........... ....... ......... ............................................................................

ЗА Мбалмайо, небольшим живописным городком, который расположен в полусотне километров от столицы Камеруна Яунде, дорога погружается в полумрак густого тропического леса.Но через четверть часа наша машина выезжает на расчищенную площадку, плотно застроенную домишками оранжевого цвета. Перед нами цель путешествия — лесотехническая школа, единственная в Камеруне.Ее приветливому директору М. Йону не потребовалось на- I долго отрываться от дел, чтобы показать мне пару учебных классов, библиотеку, общежитие на двадцать коек — ровно столько же, сколько студентов приобретают сегодня профессию лесника ,за двухгодичный курс обучения.Затем директор развернул передо мной чертежи, на которых изображена его школа та

писная группа выделялась среди других. Загорелые, коренастые, одетые в яркие халаты-дели. они жадно слушали пояснения экскурсовода, заинтересованно осматривали экспонаты, рассказывающие о жизни и деятельности Владимира Ильича.

ные ограничения, или 15 ок
тября будет установлена квота 
на импорт в Соединенные Шта
ты вашего текстиля. Учтите, 
квота может оказаться более 
губительной, чем ваше «само
ограничение», —- предупредил 
при этом «друг».

Предварительные подсчеты 
показали, что очередное со
кращение экспорта текстиля в 
Соединенные Штаты сроком на 
3 года нанесет японской про
мышленности ущерб в разме
ре 550—700 млн. долларов. 
Будут закрыты многие пред
приятия, около 300 тысяч тек
стильщиков лишатся работы.

«В результате подписания 
такого соглашения под нажи
мом США, — предсказывала 
газета «Асахи», — текстильной 
промышленности будет нанесен 
сокрушительный удар».

15 октября этот удар был 
нанесен. Соглашение, парафи
рованное в Токио, предусмат
ривает ограничения в течение 
трех лет, начиная с 1 октября 
нынешнего года, экспорта в 
США всех видов японских то
варов из шерстяных и синтети
ческих тканей.

С. ХАРИН, 
соб. корр. АПН.

Токио.

кой, какой она станет через несколько лет.Проект составлен советскими архитекторами и одобрен камерунскими властями. Уже подписан контракт, по условиям которого Советский Союз окажет 
МНОГОЛИКИЙ КАМЕРУНматериальное и техническое содействие строительству.— Паши леса — это важнейшая статья экспорта, благодаря которому мы получаем средства на нужды государства, — рассказывает директор. — Ежегодно Камерун продает примерно полмиллиона тонн ценной древесины, что составляет по стоимости около десяти процентов наших валютных поступлений. По лес подвергается истреблению вот уже много лет.

Я познакомился с ними. Гобийцы оказались пастухами из сельскохозяйственного объединения чУурийц Туяа» («Утренняя заря»). Проехали почти тысячу километров по степи из Гобн- Алтайского аймака, чтобы, побывать в музее. Заместитель секретаря ячейки МНРП в СХО Баву Бадарч рассказал:— Нам очень хотелось увидеть документы и личные вещи Владимира Ильи-
® Сокрушительный удар текстильной промышленности Японии '® Спло-

ценность рабочих—единственный язык, который понимают предприниматели
® Советско-монгольской дружбе — 50 лет

Жаркий октябрь в Испании ПОСЛЕДНИЕ 
СОБЫТИЯНа днях «серые» — так зовут в Испании полицейских — произвели рейд по книжным магазинам и изъяли брошюру «Новый закон о синдикатах». «Недреманное око» властей нашло в этой книжке, посвященной местным профсоюзам, опасную крамолу. Ее авторы, анализируя стремление Испании вступить в «Общий рынок», как бы мимоходом обронили такую фразу: «Испания не может вступить в Европу, имея у себя синдикализм, противоречащий основным принципам Европейского сообщества и Международной организации труда». Сказано хотя и туманно, но довольно определенно: в стране подавлены все профсоюзные свободы, а отстаивание трудящимися своих законных прав с помощью забастовок считается тягчайшим государственным преступлением.В обстановке жесточайших полицейских репрессий рабочий класс Испании продолжает борьбу. В двадцатых числах октября забастовало около 20 тысяч рабочих крупнейшего в стране барселонского автомобильного завода СЕАТ. Администрации не удалось сломить волю бастующих увольнениями рабочих вожаков. Тогда она прибегла к испытанному методу — вызвала полицию, которая открыла огонь по «смутьянам».Выступление автомобилестроителей — не одиночный эпизод классовой борьбы испанских трудящихся в эти дни. В октябре девять тысяч астурийских горняков покинули свои

рабочие места. Условия труда в этом крупнейшем угольном бассейне страны таковы, что угрожают жизни шахтеров. Недавно .парижская «Монд» писала, что даже па национализированных шахтах, где степень техники безопасности значительно выше, чем па частных, в 1970 году было 50 тысяч несчастных случаев. Объясняя сложившуюся в бассейне обстановку, корреспондент «Монд» многозначительно замечает: «Правительство могло бы избрать путь диалога. Но оно предпочло репрессии». Из всей истории рабочего движения в Испании хорошо известно, что трудящиеся Красной Астурии (недаром она так называется!) никогда не отступали перед репрессиями властей.Накал классовых битв все усиливается, и капиталисты и .местные власти начинают терять голову. Мадридская газета «Информасьонес» сообщила, что совет предпринимателей провинции Наварры направил паническое письмо заместителю председателя правительства Карреро Бланко: «трудовые конфликты выходят из-под контроля и приобретают явно революционный характер». В Памплоне, где сосредоточены крупные металлургические предприятия, вооруженная полиция неоднократно вступала в столкновение с демонстрантами.
Н, ГАБИНСКИИ.

(АПН).

Каждой осенью в Феде
ративной Республике повто
ряется одно и то же: пред
приниматели жалуются на 
спад( конъюнктуры, отсутствие 
заказов, вводят неполную ра
бочую неделю, чтобы не повы
шать заработную плату. Но
вые тарифы приходится вы
рывать с боем, проводя ста
чечную кампанию, в которой 
принимают участие сотни ты
сяч рабочих.

Курт Блехнер говорит об 
атом спокойным, твердым го
лосом. Ему 50 лет. Из них 
половину он проработал валь
цовщиком на заводах концер
на «Клекнера» - в городе Ха
гене. Он знает, как трудно 
поддается обработке сталь. Но 
он знает и другое: еще труд
нее дается рабочему трудовой 
пфенниг. Более десяти лет 
товарищи по цеху выбирают 
его своим доверенным лицом 
на переговорах с предприни
мателями. За это время он хо
рошо познал все трюки тариф
ной тактики заводских бос
сов и твердо уверовал в непо
колебимую силу сплоченности 
трудящихся.

—■ Все, чего мы, рабочие, 
добились после войны, —■ 
продолжает он, —* далось нам 
нелегко. За каждый процент 
повышения зарплаты шла 
упорная борьба наших товари
щей, профсоюзных объедине
ний. Бывало всякое: и затяж
ные переговоры, и локауты, и 
стачки —■ настоящий универ
ситет классовой борьбы. И 
знаете, самая главная премуд
рость, которую мы постигли, 
оказалась очень простой: без 
нас. рабочих, станут фабрики 
и заводы.

Курт Блехнер и его това
рищи рассказали мне, что ны
нешние переговоры о новых 
тарифных договорах будут 
особенно тяжелыми. Неудер
жимый рост цен па продук
ты питания и промышленные 
товары свел на нет прошло
годние надбавки к зарплате. 
Если сравнить сейчас реаль
ный заработок с расходами,

Чтобы восполнить потери, необходимо активное вмешательство специалистов. Пока их не хватает. Теперь, благодаря содействию Советского Союза, мы надеемся, что проблема будет решена.

НА обратном пути, перебирая впечатления от всего виденного и слышанного, я думал о том, насколько точно и рассказ директора, и чертежи, с гордостью развернутые им, вписываются—пусть еще не законченной, но характерной деталью — в общую картину перемен, которые обновляют традиционный облик Камеруна.В прошлом году мне довелось побывать в Яунде в дни празднования десятой годовщины независимости страны. 

ча, которые прислали музею из Москвы. Каждый монгол знает, что именно ленинское напутствие, 'высказанное им в беседе с нашей делегацией осенью 1921 года, легло в основу политики нашей партии.Ленинское напутствие... Я вспомнил, как несколько лет назад мы вместе с монгольским журналистом Д. Сурэн- жавом были гостями Мягма- ра, адъютанта Сухэ-Батора,

то окажется, что семьи тру
жеников живут хуже, чем в 
начале года. По официальным 
данным, с осени 1970 года 
жизнь в ФРГ вздорожала на 
5—9 процентов. Рабочие за
водов фирмы «Клекнер», как 
и все металлисты страны, тре
буют повышения тарифных 

ставок. Предприниматели не 
идут на уступки.

Чтобы как-то оправдать 
свою позицию, заводчики го
ворят о предстоящих тяжелых 
временах, об экономическом 
спаде. Но руководители проф
союзов доказали, что в метал
лообрабатывающей промыш
ленности не только не было 
спада, напротив, происходит 

рост выпуска продукции. В 
первой половине 1971 года 
выпуск изделий в электропро
мышленности увеличился на 
1,5 процента, в машинострое
нии — на 3, а в автомобиле
строении — даже на 5,6 про
цента по сравнению с соответ
ствующим периодом 1970 го
да.

В ФРГ насчитывается 3 
миллиона 600 тысяч металли
стов. И если все они выступят 
единым фронтом, то хозяевам 
придется, как и прошлой осе- 
ныо* уступить...

Только что пришли изве
стия из Штутгардта и Гам
бурга. На металлообрабаты
вающих предприятиях этих го
родов рабочие провели преду
предительные забастовки. 
Представитель профсоюза ме
таллистов заявил, что эта ак
ция является протестом про
тив отказа предпринимателей 
повысить тарифные ставки.

Германская Коммунистиче
ская партия поддерживает 
требования металлистов. В 
издаваемых ею листовках и 
заводских многотиражках ГКП 
указывает: «Сейчас нам по
может только сплоченности 
рабочих •— единственный 
язык, который понимают 
предприниматели ».

В. ЛОМЕИКО. 
соб. корр. АПН. 

Бонн.

По этому случаю в городе была открыта национальная ярмарка, где демонстрировалось все, чем богат Камерун.В павильонах, где были выставлены произведения местных художников, привлекают 

внимание отлитые литейщиками Бамуна бронзовые головы стариков, на чьих губах застыла загадочная улыбка. Неповторимы маски, созданные резчиками ио дереву из племени бами- лике. Голова человека как бы видна одновременно с разных точек... Глубоко по мысли и бесконечно на выдумку искусство камерунских народных мастеров. Но ныне оно уже не может заслонить для самих камерунцев иные картины, ничуть не менее примечательные. 

ветерана Народной революции.— Когда Ленин вошел в кабинет, где находилась наша делегация, говорилМягмар,— мы встали. Сухэ- Батор по монгольскому обычаю преподнес великому вождю хадак (шелковый шарф, символ счастья) и пожелал Владимиру Ильичу вечного мира, спокойствия и здоровья.Ленин говорил о том, что единственно правильным пу-

Недавний визит прези
дента АРЕ Анвара Сада

та в Москву и переговоры меж
ду руководителями двух стран 
вновь продемонстрировали все
му миру нерушимость дружбы, 
советского и египетского наро
дов, единство их целей в борь
бе с империализмом и реак
цией.

Советско-египетские отноше
ния основаны на принципах ис
кренней дружбы, взаимном ува
жении и полном доверии. Се
годня, в сложный для нашей 
страны момент, простой егип
тянин видит в Советском Сою
зе своего искреннего друга, ко
торый в час испытаний пришел 
на помощь его родине. Сегодня 
египтяне связывают растущую 
мощь своей страны р помощью 
советских друзей. Они знают, 
что Советский Союз — это са
мая внушительная сила совре
менности, выступающая за со
хранение мира и международ
ную безопасность.

Но простой египтянин видит 
проявление советско-арабской 
дружбы не только в поддержке 
СССР справедливой борьбы 
арабов, но и в огромном вкладе 
Советского Союза в строитель
ство новой жизни в АРЕ. Наш 
народ высоко ценит советско- 
египетское экономическое сот
рудничество, основанное на 
принципах дружбы и взаимно
го уважения.

Тысячелетиями спутником 
египетского крестьянина были 
рабский труд и беспросветная 
нужда. Начало новой жизни 
заложила революция 23 июля 
1952 года. Египетские крестья
не практически впервые в исто
рии получили в свои руки зем
лю, в деревнях были построе
ны школы, больницы, клубы. 

Лаотянские партизаны устраивают ловушни для против
ника на проселочных дорогах у границ освобожденных 
районов.

Около другого стенда юные гиды в синей униформе развернули передо мной яркие ткани с национальными орнаментами. Их теперь ткут не в Лионе, а на текстильном комбинате в Гаруа.А там, где была выставлена сельскохозяйственная продукция, где аккуратно разложены зерна какао и кофе, коробочки хлопка, бананы, каучук и прочие дары тропиков, гид протянул мне пакетик арахиса в шоколаде и гордо произнес:— Угощайтесь. Изготовлено в Камеруне.И ткани, и велосипеды, и сладости, даже прохладительные напитки Камерун до недавнего времени вывозил из Европы... Теперь он вышел на первое место в Африке по добыче алюминия. Построены заводы, где делают сельскохозяйственные орудйя, велосипеды, предметы бытовой химии. Значительно модернизирован порт

тем для каждого трудящегося Монголии является борьба за государственную и хозяйственную независимость своей родины в союзе с рабочими и крестьянами Советской России. Ильич особенно подчеркивал, что эту борьбу нельзя вести изолированно, что главное для монгольских трудящихся — создать революционную партию аратов. В ходе беседы Ленин убедительно обосновал возможности для Монголии пойти еще не.проло-женным путем перешаг-путь из феодализма в социализм, минуя капиталистическую стадию развития.— В тот же день, — про

ДРУГ коя 
ПОЗНАЕТСЯ
В БЕДЕ
. Асуанская плотина, этот 
грандиозный гидротехнический 
комплекс на Ниле, являющийся 
результатом совместного труда 
египтян и советских людей, ста- 
ла вечным символом братской 
дружбы двух народов. Асуан 
дал египетским крестьянам во
ду, электроток побежал во все 
уголки страны.

Высоко ценят советско-араб
скую дружбу и египетские ра
бочие. Капиталистические го
сударства боятся возникнове* 
ния промышленных очагов в 
развивающихся странах, ибо 
боятся потерять рынки сбыта 
и получить нового врага в ли
це растущего рабочего класса 
освободившихся стран. Поэто
му они всячески тормозят раз
витие национальной промыш
ленности этих стран. Искрен
нюю и бескорыстную помощь 
народам, строящим новую 
жизнь, оказывают Советский 
Союз и другие социалистиче
ские государства. И рабочие 
Египта прекрасно понимают, 
кто его друг, кто всегда может 
протянуть ему руку братской 
помощи. Советский Союз как 
раз и является таким другом.

Абдель НАБИ, 
египетский журналист.

(АПН).
Каир.

Снимок ВИА—ТАСС.

Дуала — морские ворота страны: теперь грузооборот достигает свыше миллиона тонн в год. Полным ходом идет строительство Трапскамерунской железной дороги. Импорт Камеруна превышает экспорт. Но большую часть того, что ввбзится, составляют промышленное оборудование, средства транспорта, строительные материалы.ЗДАВНА Камерун именовали многоликим. Когдарезчики по дереву изображали человеческие липа, видимые как бы одновременно с разных точек, они, быть может, показывали этим бесчисленное многообразие традиций, веровании десятков племен и народностей, населяющих Камерун. Сегодня Эта многоликость приобретает новый смысл— стремление соединить традиции и современность, чтобы будущая Камерун- ская нация была единой и монолитной.
М. ЗЕНОВИЧ. 

(АПН).

состоя-должал Мягмар,лось подписание Соглашения об установлении дружественных отношений между РСФСР и Монголией. Этот документ стал первым международным соглашением, которое моя родина заключила как равноправная сторона. На торжественном приеме, посвященном его подписанию, присутствовал Михаил Васильевич Фрунзе....Проходя вместе с груп- ‘пой аратов из Гоби по залам музея и слушая их рассказы, я думал о тех успехах, которых достигла Монголия, выполняя заветы Ильича.
А. КРИВЕЛЬ. 

(АПН).

Выступление 
Э. Терека

ВАРШАВА. На состояв
шейся вчера в Катовице 
предсъездовской воеводской 
конференции ПОРП высту
пил первый секретарь ЦК 
ПОРП Эдвард Терек. Он от

метил, что программные 
предначертания, содержащи
еся* в Директивах ЦК к VI 
съезду ПОРП, нашли повсе
местную поддержку среди 
членов партии и широких 
слоев общественности. Э. Те
рек сказал, что этот всенарод
ный отклик на предсъездов
скую платформу ПОРП имеет 
огромное политическое зна
чение и свидетельствует о до
верии к партии и вере в ее 
творческие возможности, 
признании ее руководящей 
роли в обществе.

В фонд газетыКОПЕНГАГЕН. Коммунистическая партия Дании и Коммунистический союз молодежи провели в октябре кампанию по сбору средств в фонд органа КПД—-газеты «Ланд ог Фольк». По сообщению печати, в этот фонд поступило около 640 тыс. крон. В кампании приняли участие тысячи активистов коммунистического, профсоюзного и демократического движения страны.
Успех ансамбля

ВЕНА. Тепло принимают 
австрийские зрители выступ
ления ленинградского моло

дежного ансамбля «Голос юно
сти» Дома культуры профтех
образования.

Известный в нашей стране и 
за рубежом музыкально-тан
цевальный коллектив — лауре

ат Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов в Софии 
в 1968 году приглашен на га
строли в Австрию руководст
вом организации Коммуни
стическая молодежь Австрии. 
Ленинградцы выступили с 
концертами перед многочис
ленными зрителями в ряде го
родов. Всюду им неизменно 
сопутствует большой успех.

Поймали... ' 
подводную лодкуПАРИЖ. Капитан французского траулера, который вел лов рыбы в Атлантике, был немало удивлен, когда тяжелый улов прорвал сети. Обследование показало, что на глубине в 21 метр в них запуталась... подводная лодка. По толстому иаросту ракушек и двум пробоицам в рубке капитан заключил, что это — затонувшая немецкая подводная лодка времен второй мировой войны.
Название 
сборника— 
«Дружба»

БРАТИСЛАВА. Братиславское 
издательство «Лита» выпустило 
в свет сборник советской поэ
зии. Сборник включает разно
образные по тематике стихи 
советских поэтов за последние 
15 лет.

К традиционному месячнику 
чехословацко-советской друж
бы, который откроется в дни 
празднования 54-й годовщины 
Великого Октября, издательст
во «Лита» выпустит сборник 
лучших стихов советских и сло
вацких поэтов. Название сбор
ника — «Дружба».

Советское кино 
во Франции

ПАРИЖ. Завершена шестая 
неделя советского кино во 
Франции. Жители Парижа и 
Нанси смогли познакомиться с 
семью работами советских ки
нематографистов. В связи с не
делей во Франции находилась 
делегация советских деяте
лей кино. «Событием чрезвы
чайной важности, позволив
шим французскому зрителю 
увидеть ряд лучших работ со
ветских мастеров экрана», на
звала газета «Юманите» закон
чившуюся неделю.

неисчерпаем 
ропник 
прекрасного

«У МЕНЯ 
РУССКИЙ
СЛОГ...»

В Уральской государствен
ной консерватории состоялся 
вечер, посвященный памяти 
И. Ф. Стравинского. Собрались 
студенты и педагоги консерва
тории. Просто и интересно 
рассказал В. Д. Биберган о 
жизни и творчестве замеча
тельного композитора. Сочи
нения Стравинского для фор
тепиано в четыре руки испол
нили выпускник Ленинград
ской консерватории компози
тор В. Кобенин и студент IV 
курса Уральской консервато
рии А. Нименский. Когда зву
чали «Полька», «Марш», 
«Вальс», «Галоп» (из цикла 
«Восемь маленьких пьес»), 
на лицах слушателей свети
лись улыбки: столько в этих 
пьесах сверкающего остро
умия, юмора!.. В конце была 
прослушана хореографическая 
кантата «Свадебка».

...Крупнейший русский ком
позитор XX века Стравинский 
прожил долгую — почти 90 
лет — и беспокойную жизнь 
художника-новатора. Сын зна
менитого оперного певца — 
Ф, И. Стравинского, он рос в 
атмосфере музыки, поэзии. В 
этом доме часто бывали Чай
ковский, Достоевский, Стасов, 
Римский-Корсаков...

Гимназия. Университет. Част
ные уроки по композиции у 
Римского-Корсакова. Двадцати 
восьми лет — вполне сформи
ровавшийся музыкант — он 
уехал из России. Жил в Пари
же, а с начала второй мировой 
войны и до самой смерти — 
в США.

В творчестве Стравинского 
отразилась бурная жизнь на
шей эпохи со всеми ее катаст
рофами, победами, взлетами. 
В его натуре сочетались самые 
противоречивые начала, уст
ремления... Не было, пожалуй, 
такого направления в художе
ственной музыкальной жизни 
XX столетия, в котором бы 
Стравинский не пробовал се
бя: реализм, импрессионизм, 
неоклассицизм, конструкти
визм... Везде он сумел сказать 
свое слово. При всем этом он 
не был эклектиком — всегда 
оставался оригинальным, не
повторимо самобытным ху
дожником: с первых тактов 
музыки мы узнаем: это — 
Стравинский.

О нем спорили, как, быть 
может, ни о ком другом: одни 
яростно нападали, другие 
столь же яростно защищали. 
Равнодушных не было.

Ему были подвластны все 
жанры: и опера, и симфония, 
и кантата, и концерт — в каж
дом из них он создал своего 
рода шедевры. Но, кажется, 
балету отдавал предпочтение: 
в этом жанре композитор ра
ботал а течение всей творче
ской жизни. В этом жанре, по
жалуй, полнее всего раскрыл
ся и талант Стравинского. Пер
вый же балет («Жар-птица»), 
поставленный ■ Париже, был 
восторженно принят и публи
кой, и критикой. Два последую
щих балета («Петрушка» и 
«Весна священная») оконча
тельно укрепили славу Стра
винского как первоклассного 
композитора, блестящего ма
стера оркестра...

Первый период творчества 
Стравинского (примерно 15 
лет) называют «русским»: 
язык, интонационный словарь, 
содержание, тематика его му
зыки —- подлинно русские. Вот 
лучшие произведения этого 
периода: балет «Весна свя
щенная» и кантата «Свадебка». 
Какие в них непередаваемо 
русские образы, какие прек
расные картины седой, древ
неязыческой Руси! Стравин
ский великолепно знал и лю
бил русский фольклор. Это 
отразилось в таких произведе
ниях, как «Скоморошье дейст
во», «Байка про Лису, Петуха, 
Кота да Барана», вокальные 
«Прибаутки», хоровьТе «Под
блюдные».

Второй (неоклассический) и 
третий (додекафонный) перио
ды творчества охватывают, в 
общей сложности, более 40 
лет. В это время утрачивается 
непосредственная связь ком
позитора с истоками русской 
национальной культуры. Иной 
становится и тематика: теперь 
композитора занимают то биб
лейские сюжеты («Симфония 
псалмов», «Потоп», «Месса»), 
то древнегреческие легенды 
(«Орфей», «Царь Эдип»), то со
бытия второй мировой войны. 
Но через все повороты своей 
творческой судьбы пронес 
русское начало, русский дух 
Стравинский. Мир, созданный 
композитором, —это мир, уви
денный и услышанный русским 
художником. Незадолго до 
смерти он так сказал об этом: 
«Я всю жизнь по-русски 
говорю, по-русски думаю, у 
меня слог русский. Может 
быть, в моей музыке это не 
сразу видно, но это заложено 
в ней...»

Не все приемлемо, не все 
одинаково ценно для нас в 
наследии великого комрозито- 
ра. Но значительные, интерес
ные, современные творения 
Стравинского всегда будут 
привлекать внимание любите
лей музыки.

Г. ШАТКОВСКИЙ.
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ЯРКИЕ И НЕОЖИДАННЫЕ КРАСКИ ДЕ
РЕВА О ГОРОД РАСТЕТ ВВЫСЬ ® НА ПО
РОГЕ СЛУЖБЫ • МАЛЬЧИШКИ ГОТО
ВЯТСЯ СТАТЬ ВЗРОСЛЫМИ.

По эскизам 
свердловского 
художникаНедавно в художественном салоне, отделе подарков Центрального универмага и других магазинах Свердловска появились инкрустированные эстампы, изготовленные по эскизам художника Николая Дубинина на фирме музыкальных инст

рументов «Урал».Плакучая ива склонилась над гладью реки, пестрый разноцветный петух приветствует жизнерадостной песней новый день. Неожиданные сочетания красок, сочных, ярких, радостных. Пейзажи, жанровые сценки, орнаменты. Любой из этих эстампов может стать украшением современного интерьера.Республиканская база «Росгалантерея» заключила с фирмой торговый договор.

С работой уральского художника скоро познакомятся жители других городов страны.
Хорошеют 
улицы

170 тысяч квадратных мет
ров жилья будет построено в 
Нижнем Тагиле за гоДы девя
той пятилетки. В удобные, кра
сивые, светлые квартиры в 
первую очередь переберутся

жители домов, предназначен
ных на снос. По улицам Ильи
ча, Тельмана, проспекту Ваго
ностроителей, бульвару Богда
на Хмельницкого развернется 
строительство девятиэтажных 
домов.

Стань
мужчинойВ этот вечер в клуб Талии- ского деревообрабатывающего комбината приглашали только мальчишек, учащихся школ № 5 и 62.Вечер открыла библиотекарь клуба Ф. С. Козырчикова.Особый интерес вызвало у присутствующих выступление следователя Талицкой районной прокуратуры Н. Л. Игнатьевой. Фельдшер здравпунк

та А. С. Симонова повела разговор о спорте, о вреде курения и употребления алкоголя.Стать настоящим мужчиной — нелегкое дело. Оно требует уже сейчас от каждого мальчишки собранности, культуры, честности и принпи- циальности. уважения к девочкам.Вечер закончился небольшим концертом участников художественной самодеятельности клуба.
62.000
сувениров

Работники Уралмашзавода 
сумели за несколько месяцев 
значительно расширить ассор
тимент изделий для населения. 
Новые названия появились в 
списке изготовляемых товаров: 
кухонный аппарат для очистки

воздуха «Свежесть», стираль
ная машина «Малютка», су
венир «Пингвин». «Свежесть» 
и «Малютка» пока еще не на
шли дороги к прилавну (толь
ко еще готовятся к выпуску). 
А вот у столового изящного 
сувенира «Пингвин» уже поя
вились первые хозяева.

В начале этого года Урал- 
машевцы приступили к разра
ботке технологии, установке 
необходимого оборудования 
для производства деревянных 
деталей к столовому прибору. 
Ураямашевцы рассчитывали 
выпустить 10000 таких изде
лий. Но намеченный план будет 
перевыполнен. 5000 «Пингви

нов» уже отправлено в магази
ны города, и это всего за пол
тора месяца.

Возрос выпуск и других, уже 
известных свердловчанам по
дарочных сувениров «Сереб
ряное копытце», «Каменный 
цветок», «Спасская башня* и 
другие. За десять месяцев ра
ботники завода выпустили око
ло 62 тысяч сувениров.

Изготовлено 140 тысяч табу
ретов, около 50000 хлебниц. Вы

пуск товаров для населения 
сверх плана уралмашевцы за
кончили еще в конце октября.

Зовет 
армейская 
труба«Будь отважен, но без запальчивости, подчинен без унижения, тверд без упрямства, скромен без притворства».Эти слова полководца А. Суворова взяты эпиграфом в программе киноклуба будущего воина, который открыт при серовском кинотеатре «Ровесник».Состоялось первое занятие киноклуба.

Наше 
справочное 
бюро

на голубомэкране
ЧЕТ ВЕРГ

Герман Дробиз

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ
■мжжммммммммммжмшжтмм ЮморвСКО

Я давно знал, что специали
зация — знамение нашего ве
ка, но в полной мере оценил 
это явление лишь после того, 
как ово непосредственно косну
лось меня. Это произошло, ког
да мне понадобилось пополнить 
запас носков, и я отправился 
в ближайший галантерейный 
магазин. У входа в него стояла 
толпа зевак и наблюдала, как 
рабочие укрепляют новую вы
веску: «ШВЕЙНЫЕ ПРИНАД
ЛЕЖНОСТИ». Я вошел внутрь и 
убедился, что носками здесь 
больше не торгуют. Тогда я 
вспомнил о другом галантерей
ном магазине, расположенном 
в конце этой улицы, и напра
вился к нему. Увы, над ними 
бледные в дневном свете, горе* 
ли буквы: «ЗОНТИКИ». Я вспом
нил о третьем галантерейном 
магазине, находившемся в про
тивоположном конце улицы. 
Когда я проходил мимо «Швей
ных принадлежностей», там 
снова меняли вывеску. Те
перь на ней было написано: 
«Специализированный магазин 
«ИГОЛОЧКА». Добравшись до 
третьей галантереи, я увидел, 
что она превращена, в салон 
по продаже батистовых плат
ков. Я решил вернуться, купить 
иголку и заштопать старые 
носки.

— Будьте любезны. одну 
иголку. — попросил я. — И. 
пожалуйста, с большим ушком: 
мне редко приходится попа
дать в него ниткой.

— Прошу прощения, ува
жаемый товарищ. — ответил 
молодой человек, стоящий за 
прилавком. — но сама по се
бе торговля товаром це входит 
в сферу моих профессиональ
ных обязанностей. Я специали
зирован на вежливом отноше
нии je покупателям. Если поз
волите, я провожу вас к наше
му продавцу.

— Вынужден вас огорчить,— 
сказал мне продавец. — У нас 
нет иголок с большим ушком. 
Иголок с маленьким ушком у 
нас тоже нет. У нас вообще 
нет .иголок с ушком. Мы спе

циализируемся на торговле 
патефонными иглами.

— Вообще-то. мне нужны 
носки, — сказал я. — Где они 
теперь продаются?

— Мне доставляет искреннее 
удовольствие сообщить адрес 
необходимого вам торгового 
предприятия, — ответил спе
циалист По вежливому отноше
нию и склонился над блокно
том.

Я поехал по указанному адре
су и вскоре нашел магазин, 
действительно торгующий нос
ками.

Никогда прежде мне не при
ходилось видеть такого количе
ства носков сразу. Я зашел к 
директору магазина, чтобы вы
разить свое восхищение.

— Да. — согласился дирек
тор. — добиться этого было не
легко. Нашлись горячие голо
вы, предложившие продавать в 
нашем магазине только левые 
носки в красную и серую по
лоску. Мы боролись с этим пе
регибом, и мы победили. У нас 
продаются левые носки любой 
расцветки. ПройДите к прилав
ку — и вас встретят приветли
вой улыбкой, помогут разо
браться в пестрой радуге това
ра. Если вы забыли или не 
знаете свой номер — не беда. 
Опытные продавцы подберут 
вам носок точно по ноге. При 
этом они подробно объяснят 
вам, как следует- хранить этот 
носок, как стирать его. и для 
какой именно ноги он предназ
начен. И, наконец, последняя 
деталь сервиса: от нас к мага
зину «Правые носки», в Юго- 
Западном районе, курсируют 
маршрутные такси.

Я поблагодарил директора за 
интересную беседу, купил дю
жину левых носков и отпра
вился на Юго Запад. В середи
не пути такси неожиданно 
остановилось.

— Прокладку пробило, 
сообщил шофер, покопавшись 
'в заглохшем двигателе. — 
Будь другом, с.ъезди з запча
сти.

Магазин автомобильных зап

частей встретил меня странной 
тишиной и необычным просто
ром. В огромном пустынном 
помещении у одной стены сто
ял легкий столик, у другой — 
кассовый аппарат, а в центре, 
на красивой полированной под
ставке, лежал коленчатый вал.

— Мы рассуждали так, — 
объяснил мне директор салона 
по продаже коленчатых ва
лов. — Сколько в среднем раз 
каждый из нас в течение своей 
жизни приобретает коленча
тый вал? Совершенно верно, в 
среднем ни разу. Ио если это 
все-таки произойдет, нам не 
надо будет метаться по всему 
городу в поисках коленчатого 
вала. Вы придете прямо к 
нам.

Когда я вернулся к своему 
такси, его двигатель уже ра
ботал.

-- Зря я тебя гонял, — изви
нился шофер. — Я тут одол
жился у проезжего частника. 
Специализируется на торговле 
дефицитными деталями.

Он сел за руль и тронул с 
места, разворачивая машину.

— Ты куда? — удивился я.
— Не сердись. — он развел 

руками, — пока ты бегал, меня 
специализировали на поездках 
в одну сторону. И как раз не в 
ту. которая тебе нужна. Хо
чешь. поедем обратно?

Я отказался, и он уехал.
Я сел на обочину, снял туф

ли, стянул и вышвырнул ста
рые носки и выбрал из своей 
дюжины пару новых, достаточ
но близких по расцветке. Я на
тянул их на ноги, предполагая, 
что' неудобство не будет столь 
уж велико. Так оно и оказалось. 
Я надел туфли, поднялся и за
шагал, размышляя о дальней
ших путях специализации. 
Больше со мной в этот день 
ничего особенного не произош
ло.

Если кому-то из читателей 
мой рассказ покажется недоста
точно смешным, а, главное, ли
шенным эффектной концовки, 
я охотно соглашусь с подобным 
замечанием. Но ничего не по
делаешь: с некоторого време
ни я специализируюсь в написа
нии именно таких рассказов.

ПР ЕСС- 

СЛУЖБА 
«НА СМЕНУ!»

Новый спектакль-комедию «Серая шляпа» эстонского драматурга Арди Лийвеса поставил 
в Московском драматическом театре имени Гоголя режиссер Г. Соколов. Оформлен спек
такль художником П. Беловым. В пьесе рассказывается о недоразумении, происшедшем с 
молодоженами. Никогда не следует лгать. Случается, что молодые забывают об этом, и 
тогда даже маленькая ложь может привести к неприятным последствиям.

НА СНИМКЕ: сцена из спектакля. Аки — артистка Н. П. Корнеева, Исаним Луст, ее 
муж — артист Г. Я. Бардин. Снимок Н. КУЛЕШОВА. Фотохроника ТАСС.

Научная 
ошибка

Один пчеловод в Кали
форнии требует от мини
стерства сельского хозяйст
ва возмещения убытков. 
Он позволил экспертам ми
нистерства провести опыт с 
его пчелами: их кормили 
сахаром, окрашенным в зе
леный цвет. И вот в кла
довой стоят три тонны яр
ко-зеленого меда, который 
никто не хочет покупать.

Для детейß Копенгагене существу
ет оригинальная библиоте
ка. В ней нет книг, но есть 
детские игрушки. Посеща
ют ее ребята от четырех 
до двенадцати лет. Каж
дый может взять домой 
любую игрушку на недель
ный срок. Кто аккуратен и 
не ломает игрушек, тот 
вознаграждается подар
ком - игрушкой

Вот это 
реклама!

В одной из французских 
газет появилось объявле
ние: «Молодой красивый 
миллионер ищет невесту, 
похожую на героиню пос
ледней повести Дюпона 
«На всю жизнь».

На следующий день весь 
тираж книги был раскуп
лен.

Вредная 
полнота

Пользуясь всеобщим 
шумным, весельем, царив
шим в мексиканском горо
де Тула по случаю Дня не
зависимости. заключенные 
пробили дыру в тюремной 
стене и организовали мас
совый побег. Но из 70 узни
ков удалось бежать только 
шестерым. Седьмой оказал
ся' настолько толстым, что 
застрял в проломе.

.64 неудачливых беглеца 
были водворены обратно в 
их камеры.

«Слоеное» 
озеро

Единственный в мире во
доем. где одновременно Жи
вут и морские и речные ры
бы, — это озеро на остро
ве Кильдин, у побережья 
Баренцева моря. Некогда 

озеро было морским зали
вом, и сейчас через галеч
но-песчаную перемычку 

сюда попадает соления мор
ская вода, образуя в озере 
«морской» слой. От него 
четко отделен слой обычной 
пресной воды.

Острый момент. Снимок В. ДОЛГАНИНА.

• ФУТБОЛ

чили такое право еще в 
предпоследнем туре. А три 
другие команды определи
лись лишь позавчера, причем 
«Кузбассу» лишь худшая раз
ница в один мяч не позволила 
сохранить место’ в первой 
лиге. Так неудачно сложился 
сезон для одного из дебю
тантов. Второй же — «Ме
таллург» (Запорожье)—остал

ся во «второгодниках», заняв 
очень высокое место.

Итак, пять вакантных мест 
появилось в первой лиге. Два 
из них уготованы представите-

класс, а третий призер сыгра
ет два матча с победителем 
первой зоны второй лиги — 
чемпионом Украины за право 
перехода в первую лигу.

Турнир в Сочи заканчивает
ся 12 ноября, а чемпион Ук
раины определится 16 но
ября.

Итак, в первой лиге опре
делены и победители и аут
сайдеры. Лишь в середине 
таблицы могут произойти из
менения. Вряд ли они коснут
ся «Уралмаша». Лишь пора
жение «Шахтера» на своем

4 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ.

12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников.

«Пионерия на марше».
12.50 - Цв. тел. Фильм —де

тям. «Приключения Артемки». 
Художественный фильм.

14.05 — Для детей. «Скаэна 
сказывается». Мультфильм.

14.25 — «Бригадир*. Премье
ра документального телефиль
ма.

14.40 — Новости.
17.57 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
18.00 — «Письмо хорошему 

человеку». Концерт.
18.45 —- Новости.
19.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
19.05 — Новости.
19.15 — Театр для детей. «Я—• 

цыпленок, ты — цыпленок». 
Спектакль Московского театра 
кукол.

20.00 — Новости.
20.10 — «Сутартине». Музы

кальный телефильм.
20.30 — Ленинский универси

тет миллионов. «Рост благо
состояния советского народа в 
девятой пятилетке».

21.00 — «Почтовый роман». 
Художественный фильм, 2-я се
рия.

22.25 — Поет народная ар
тистка СССР Л. Зыкина,

23.10 — Чемпионат СССР по 
хоккею «Крылья Советов* — 
«Спартак*.

23.45 — «Время*.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.30 — Показывает Сверд
ловск. «На темы дня».

19.50 — «Звездочка». Кино- 
альманах для детей.

20.15 — Для вас. малыши.
20.25 — «1917 март — ап

рель». Документальный фильм.
20.55 — Страницы ГАВ.
21.05 — «Рассказы о комму

нистах». Документальный 
фильм

21.55 — «Мичман Панин». 
Художественный фильм.

ПЯТИ ИЦ А

«УРАЛМАШ» ВЕРЕН СЕБЕ
«Уралмаш» закончил игры 

чемпионата. Позавчера в Ива
нове он встречался с «Тек
стильщиком» и проиграл со 
счетом — 1:2. Поражение не 
изменило турнирного положе
ния свердловчан. Они по- 
прежнему делят 11—12 места 
с торпедовцами Кутаиси, а 
окончательное их местополо
жение станет известно 6 но
ября, когда будет сыгран пос
ледний матч сезона в первой 
лиге между «Шахтером» и 
«Памиром».

Последний тур определил 
обладателей малых золотых 
медалей. Ими стали футболи
сты «Днепра», нанесшие в 
Одессе «Черноморцу» пора-

жение со счетом — 3:1. Мо
сковский «Локомотив», пре
тендовавший на первое ме
сто, не смог у себя дома обы
грать куйбышевские «Крылья 
Советов», Встреча закончи
лась вничью — 1:1. Еще рань
ше было известно, что эти 
команды в следующем сезо
не будут выступать в высшей 
лиге. Чьи же места они зай
мут, пока не ясно. Претенден
тов на переход в первую лигу 
пока девять.

А вот команды, которым 
придется расстаться с первой 
лигой и перейти во вторую, 
уже известны. Это —- «Куз
басс», «Даугава», «Жальги
рис», «Волгарь» и «Рубин». 
Астраханцы и казанцы полу-

лям «высщего общества», а 
три — сильнейшим командам 
второй лиги (как известно, 
на следующий год произойдет 
сокращение числа команд в 
первой лиге до 20). Сей
час в Сочи за три путевки 
спорят' победители пяти зо
нальных турниров — «Звез
да» (Пермь), «Искра» (Смо
ленск), «Металлург» (Ли
пецк), «Спартак» (Семипала
тинск) и «Автомобилист» 
(Нальчик). Кстати, четыре 
команды РСФСР на этом тур
нире разыграют и звание чем
пиона республики. Два призе
ра сочинских соревнований 
получат путевки в старший

поле, как минимум, со счетом 
0:3 или 0:4 позволит сверд
ловчанам улучшить свое тур
нирное положение. В этом 
случае они могут в итоге раз
делить 10—12 места.

Вот как сыграли команды 
в последнем туре: «Молдо
ва» — «Металлист» — 4:0,
«Металлург» — «Торпедо» — 
3:2, «Шинник» — «Кузбасс»— 
1:1, «Алга» — «Рубин» — 6:2, 
«Волгарь» — «Жальгирис» — 
0:0, «Спартак» — «Даугава»— 
2:0. Матч «Шахтер» — «Па
мир» перенесен.

Турнирная таблица выгля
дит теперь следующим обра
зом:

5 НОЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников.

«Мы — следопыты».
12.45 — Фильм —детям. «Зе

леные цепочки*. Художествен
ный фильм.

14.20 — Концерт.
14.5t) — ‘Цв. тел. Для детей. 

«Умелые руки».
15.15 — Новости.
17.57 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
18.00 — Фильм для малышей 

«Как крот себе штанишки раз
добыл».

18.20 — Экономическое обо
зрение.

18.35 — Для тебя, советский 
человек.

18.55 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

19.00 — Новости.
19.10 — Рапорт Октябрю.
20.00 — Новости.
20.10 — Фильмы — лауреа

ты IV Всесоюзного фестиваля 
телефильмов. «Мотивы старого 
Тбилиси». Фильм-концерт.

20.30 — Международная про
грамма.

21.00 — Цв. тел. Концерт.
21.40 — Цв. тел. «Белое 

солнце пустыни». Художествен
ный фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. Телевизион

ный театр миниатюр. «Каба
чок «Тринадцать стульев».

00.40 — Вечер артистов Ле- 
нинградсмогб театра музыкаль
ной комедии.

Положение команд на 4 ноября
«Днепр* (Днепропетровск) 
«Локомотив* (Москва) 
«Черноморец» (Одесса) 
«Металлург» (Запорожье) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Крылья Советов» (Куйбышев) 
«Металлист» (Харьков) 
«Текстильщик» (Иваново) 
«Динамо* (Ленинград) 
«Шахтер» (Караганда) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Строитель» (Ашхабад) 
«Памир* (Душанбе) 
«Шинник» (Ярославль)
«Алга» (Фрунзе) 
«Молдова» (Кишинев) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Даугава» (Рига) 
«Жальгирис» (Вильнюс) 
«Волгарь» (Астрахань) 
«Рубин» (Казань)

И. В. Н. п. М. 0.
42 27 9 6 83-30 63
42 25 12 5 81-33 62
42 21 11 10 56-33 53
42 . 16 14 12 51—39 46
42 19 7 16 52 — 57 45
42 17 9 16 54 — 41 43
42 18 7 17 50-49 43
42 14 15 13 45 — 43 43
42 14 12 16 35 — 40 40
41 13 13 15 42 — 45 39
42 12 15 15 47 — 53 39
42 13 13 16 34-40 39
42 16 7 19 53-62 39
41 16 7 18 40-50 39
42 16 7 19 42-52 39
42 13 12 17 45 — 52 38
42 12 14 16 35 — 42 38
42 14 10 18 49 — 57 38
42 10 16 16 23 — 34 36
42 9 17 16 30 — 45 35
42 8 18 16 34-58 34
42 9 13 20 31 — 57 31
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СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА
Сегодня в 13 часов ДОКТОР 

АЙБОЛИТ 
вечером КНЯЗЬ ИГОРЬ 
5-Х1 утром ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
вечером РИГОЛЕТТО
7 и 8-XI ПРАЗДНИЧНЫЕ 

КОНЦЕРТЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
драматический театр 

Сегодня ЕДИНСТВЕННЫЙ
СВИДЕТЕЛЬ 

5X1 утром ЗАХУДАЛОЕ
КОРОЛЕВСТВО 

вечером ЕДИНСТВЕННЫЙ
СВИДЕТЕЛЬ 

6-XI утром А ЗОРИ ЗДЕСЬ
ТИХИЕ 

вечером У ВРЕМЕНИ В ПЛЕНУ

ДУБЛЬ «УНИПРОМЕДИ» СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Спектакль Веселая вдова, 

объявленный на сегодня, пере
носится на 24-XI. Билеты дей
ствительны.
5-XI утром ДЕВЧОНКЕ БЫЛО

ДВАДЦАТЬ ЛЕТ 
вечером ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ 
6-Х1 утром ДЕВИЧИЙ

ПЕРЕПОЛОХ 
вечером ЧЕРНАЯ БЕРЕЗА 
7-XI в 16 и 20 ч. КОНЦЕРТЫ 

ЭСТРАДНОГО АНСАМБЛЯ 
ЭСТОНСКОЙ ССР.

ЗАДАЧА
Найдя определенную законо

мерность букв, прочтете сло
ва А. П. Чехова.

Составил В. ДЕЕВ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Роман Достоевского. 10. Добыча рыбы. 
11. Населенный пункт в Восточном Китае. 12. Населенный пункт 
в штате Аризона. 13. Город в "Томской области. 15. Оборони
тельное сооружение. 16. Установленная роспись оплаты чего- 
либо. 19. Небольшое судно. 20. Видение., 22. Город на острове 
Хонсю. 23. Морской рак. 24. Вьюга, метель. 27. Монета Древней 
Греции. 28. Уточняющее измерительное устройство. 31. Свой
ство человеческого мозга. 34. Простонародное название члена 
семьи. 35. Электрод. 36. Произведение С. Цвейга. 37. Посредник 
при заключении сделок. 39. Имя героя драмы Ростана. 40. Го
род в Испании. 43. Мужской голос. 44. Кольцо на морском тро
се. 47. Населенный пункт на западе Китая. 48. Ленинградский 

эстрадный певец. 52. Город в Японии. 53. Ору-
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дне для рубки дерева. 5о. Вулкан йа острове 
Минданао. 56. Неоконченная поэма Пушкина. 
58. Женское имя. 59. Место обмолота зерновых. 
60. Приток Амазонки. 61. Аппарат для разде
ления жидкостей.-

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кухонный очаг. 2. Сокра
щенное название международной организации. 
3. Территория около дома. 4. Половина диамет
ра. 5. Вереница подвод, повозок. 6. Деспот, са
модур. 7. Населенный пункт в Марокко. 8. Го
род на Сахалине. 9. Большая корзина для пе
ревозки грузов, установленная на сани, теле
гу. 13 Право пользования книгами, телефоном 
и т. п. на определенный срок. 14. Рыба. 17. Яр
мо, гнет. 18. Старинная пушка. 20. Часть ружья. 
21. Советский космонавт. 24. Цветы, срезан
ные и поставленные в сосуд'с водой. 25. Шер
стяная ткань. 26. Точка неба, противополож
ная зениту. 29. Торжественное стихотворение. 
30. Оконечность рангоутного дерева. 32. Выем
ка, углубление в земле. 33. Музыкальный звук 
определенной высоты. 38. Большое состязание 
судов. 39. Птица. 41. Советский иллюзионист. 
42. Азотнокислое серебро. 45. Населенный 
пункт в Узбекской ССР. 46. Острова в Индоне
зии. 49. Темнокожий человек. 50. Сопротивле
ние нажиму, встречное усилие. <51. Воспаление 
уха. 54. Город во Франции. 57. Вулкан в Япо
нии.

Составила Н. СОЛОВЬЕВА.
Свердловск.

ОТВЕТЫ (СМ. № 204)
КРОССВОРД (По горизонтали): 

4. «Шахматное». 5. «Мускат». 
6. Бульон. 8. Смесь. 10. Корен- 
щица. 11. Крупа.'15. Аррорут. 
16. «Саратов». 17. Банан. 19. 
Нетто. 20. Томат. 21. Плод. 22. 
Желе. 23. «Варна». 25. Рынок. 
26. Нырок. 27. Индейна. 29. Са
мовар. 33. Ферма. 34. Подстав
ка. з5. Салат. 36. Компот. 37. 
«Забава». 38. Марципаны. (По 
вертикали): 1. Кабачок. 2. Шам
пиньоны. 3. Голубцы. 5. Мас
ло. 7. Норма. 9. Маринование. 
12. Простокваша. 13. Куропат
ка. 14. Пастернак. 17. Бидон. 18. 
Ножик. 24. Крестьянин. 28. «Ер
мак». 30. Опара. 31. Шоколад. 
32. Украина.

НС 15 470.

Вот уже на протяжении десяти лет Свердловский территориальный совет ДСО «Труд» проводит розыгрыш первенства по футболу среди производственных коллективов физкультуры. Ранее в чемпионате «Труда» принимали участие до 50 -60 команд, затем федерация футбола совета приняла решение выступать в турнире двумя командами — мужской и юношеской (раньше играли только мужские команды), и число коллективов резко сократилось. Большинство предприятий «'Груда» стало выступать в чемпионатах районов города Свердловска.Постепенно география чемпионата территориального совета ДСО «Труд» расширялась, если лет пять-шесть назад играли в основном коллективы Свердловска, то сей

час в соревнованиях представлены такие города, как Полевской, Верхняя Пышма. Березовский. Арамиль, поселок Косулино и станция Монетная.Основная борьба у взрослых развернулась между командами института «Унипро- м,едь», Монетного торфопредприятия, инструментального завода и футболистами Ара,миля. Довольно успешно провела игры турнира команда института «Унипромедь», которая, захватив лидерство. не уступила его никому. К чемпионскому титулу футболисты «Унипромеди» добавили звание обладателя Кубка, выиграв в финале у команды инструментального завода — 1:0. В клубном зачете победил сильный коллектив Монетного торфопредприятия.
А. ПОПОВ.

Происшествие

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Бессловесные 

друзья. Пропавшие банкноты.
СОВКИНО — Миссия в Кабуле 

(две серии).
УРАЛ — Белорусский вокзал. 

Семь невест ефрейтора Збруе
ва. В зале документального 
фильма: Невероятная правда. 
Встречи с Игорем Ильинским.

ТЕМП —- Пропавшие банкно
ты.

РОДИНА —- Клав — сын Мар
тина.

ЗАРЯ — Мечту уносит море. 
Том Джонс (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — Мис
сия в Кабуле (две серии).

БЕЗ ПРАВА...
Для многих из молодежи поселка Горный 

Щит стало чуть ли не неписаным правилом, 
не имея водительских прав, садиться за руль 
мотоцикла. Работникам районного отделения 
автоинспекции задержан не один мотоциклист, 
не имеющий прав вождения. А вот какой слу
чай произошел недавно с семнадцатилетним 
жителем этого поселка М. Политовым, Возвра
щаясь из Свердловска в Горный Щит/на пово
роте дороги в сторону поселка Шаборы, тот 
заметил милиционера. А поскольку у него не 
было прав, он решил избежать встречи и резко 
повернул вправо, не успев жестом или сигна
лом предупредить о своем намерении. В это 
время по шоссе, минуя развилку дороги, со 
скоростью шестьдесят километров в час шел

автокран ЗИЛ-164 с двумя пассажирами. Води
тель Мокрушин был вынужден затормозить, 
чтобы не столкнуться с мотоциклом. Но преду
предить столкновение не смог. Мотбцимл был 
опрокинут и измят. Автокран съехал в кювет, 
перевернулся.

Авария, происшедшая по вине Политова, за
кончилась сравнительно благополучно, если не 
считать поломки автокрана, ремонт которого 
обойдется совхозу «Горный Щит» в 176 рублей, 
и незначительной травмы, полученной в ре
зультате аварии ее виновником. Это должно 
заставить задуматься тех, кто еще рискует 
садиться за руль автомобиля или мотоцикла, не 
имея на то права.
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ПОГОДА
5—8 ноября по области 

ожидаются временами осад
ки в виде дождя и мокрого 
снега, местами значитель
ные; местами метели, голо
лед. Температура воздуха 
ночью 0—5 градусов холо
да, днем от 3 градусов* теп
ла до 2 холода; во второй 
половине периода ночью 
5 — 10. днем 2—7 градусов 
холода. На дорогах гололе
дица.

Свердловск, ул. 8 Мар
та, 8.
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